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С е р д е ч н ы е  

поздравления 
народу Алжира

Товарищи Н. С. Хрущев и 
Л. И. Брежнев сердечно поздра
вили от имени ЦК КПСС, Прези
диума Верховного Совета СССР, 
Совета Министров СССР и всего 
советского народа братский ал
ж ирский народ по случаю празд
ника —  Дня независимости и Дня 
партии Фронт национального 
освобождения (ФИО).

В приветствии президенту Ал
жира и генеральному секретарю 
партии ФИО Ахмеду Бен Белле 
отмечается, что за два года су
ществования независимого ал
жирского государства трудящие
ся республики под руководством 
партии Фронт национального ос
вобождения добились значитель
ных успехов в деле восстановле
ния и развития разрушенного 
войной хозяйства, укрепления 
политической и экономической 
нечависцмости страны, переуст
ройства своей жизни на новых, 
социалистических началах.

Выражаем уверенность, сказа
но в телеграмме, что отношения 
дружбы и братского сотрудниче
ства между нашими странами и 
партиями будут и впредь успеш
но развиваться.

Товарищи Н. С. Хрущев и 
Л. И. Брежнев пожелали това
рищу Бен Белле, всему героиче
скому алжирскому народу, пра
вительству Алжира и партии 
Фронт национального освобож
дения новых больших успехов в 
борьбе за претворение в жизнь 
программы строительства социа
листического общества в Алжире.

(ТАСС).

— ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

К РА С Н О Е
ЗНАМЯ

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
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В ЭТИ ДНИ НА ЛУГАХ
Ш Е Ф Ы - К О Л Х О З А М

Бюро Асиновского зонального 
промышленно - производственн о г о  
парткома обязало промышленные 
организации и предприятия, шефст
вующие над колхозами, оказать тру
женикам сельского хозяйства дей
ственную помощь в заготовке кор
мов для общественного животновод
ства.

ТЮМЕНСКИЙ ГАЗ

Т  е л е г р а м м а  
Н.  С.  Х р у щ е в а  

п р е м ь е р - м и н и с т р у  
М а л а в и

Председатель Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущев напра
вил премьер-министру Малави 
Хестингсу Банда приветственную 
телеграмму, в которой передает 
сердечные поздравления по слу
чаю провозглашения независимо
сти страны.

Рождение нового независимого 
государства Малави, пишет 
Н. С. Хрущев, —  большая побе
да свободолюбивого народа ва
шей страны, народов Африки и 
всех прогрессивных сил мира.

Н. С. Хрущев сообщает, что 
Советское правительство заявля- 
ет о своем, признании Мздз. 2.h ^_p. 
качестве независимого и суверен
ного государства и выражает го
товность установить с ним ди
пломатические отношения и об
меняться дипломатическими пред
ставительствами.

Глава Советского правительст
ва выражает глубокую уверен
ность, что недалек тот день, ко г
да на Африканском континенте и 
на всей земле не останется ни 
одного порабощенного колониза
торами народа.

(ТАСС).

Возвращение 
Н. С. Хрущева 

на Родину
БАЛТИЙСК, (Калининградская 

область), 5 июля. (Норр. ТАСС). 
Сегодня на теплоходе «Башки
рия» сюда прибыл после офици
ального визита в скандинавские 
страны Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущев и со
провождающие его лица.

На причале Балтийской гавани 
главу Советского правительства 
встретили находящийся на отды
хе в Прибалтике Министр оборо
ны СССР Маршал Советского Со
юза Р. Я. Малиновский, первый 
секретарь Калининградского об
ластного комитета КПСС Н. С. 
Коновалов, председатель испол
кома областного Совета депутатов 
трудящихся Я. А. Прушинский, 
командующий Краснознаменным 
Балтийским флотом адмирал 
А. Е. Орел, командующий войска
ми Прибалтийского военного ок
руга генерал-полковник Г. И. Хе- 
тагуров, трудящиеся Калинин
градской области.

После краткого пребывания в 
Балтийске Н. С. Хрущев и сопро
вождающие его лица специаль
ным поездом отбыли в Москву.

I J  ЫЕЗДНАЯ сессия технического 
совета Государственного произ

водственного комитета по газовой 
промышленности СССР состоялась в 
Тюмени. Она обсудила вопросы раз
вития газовой промышленности Тю
менской области. Корреспондент 
ТАСС попросил заместителя предсе
дателя Газпрома СССР Ю. И. Боксер- 
мана прокомментировать итоги рабо
ты  сессии.

Западная Сибирь располагает 
большими ресурсами природного га
за, сказал тов. Боксерман. Особен
но перспективным считается новый, 
первый в Западной Сибири Березов
ский газоносный район. Он включа
ет 18 месторождений и  открытое 
недавно крупное Пунгинское место
рождение с запасами около 100 мил
лиардов кубометров. Большой инте
рес представляют также Тазовское 
и  Охтеурьевское газовые место
рождения.

Выездная сессия технического со
вета рассмотрела вопросы органи
зации транспортировки газа. С ме
сторождений Березовского района 
газ будет подаваться на Урал, в 
Свердловскую и Пермскую области. 
Начало этому положит строящийся 
газопровод Игрим—-Серов. Его про
тяженность —  более 500  километ
ров. Позднее он соединится с газо
проводом Нижний Тагил —  Сверд
ловск и отводами на Соликамск, Бе
резники и другие города. Подача Бе
резовского газа гор. Серову намече
на на 1965  год, а в 1 9 6 6 — 1967 
годах он пойдет в Нижний Тагил и 
Свердловск. С 1970  года по этому 
газопроводу будет подаваться не ме
нее 10 миллиардов кубометров газа, 
что позволит экономить до 15 мил
лионов тонн угля.

Началась подготовка к  строитель
ству газопровода Тазовское —  Но
рильск. Он будет первым в Совет
ском Заполярье. И еще одно на
правление —  в Кузбасс. В эти об
ласти . прядусматривается л«дяяа та
за месторождения Охтеурьевского 
района.

Сложные природные условия не
сколько удорожат стоимость газа 
месторождений Тюменской области.

Тем не менее использовать его в 
Сибири, на Урале и в центральных 
районах страны экономически целе
сообразно. Его стоимость во всех 
случаях будет значительно ниже 
стоимости заменяемых им видов 
топлива. Так, к  примеру, эксплуата
ция в течение 15 лет только одного 
газопровода Игрим— Серов даст 
экономию народному хозяйству в 
4 миллиарда рублей.

Тюменская область в самое бли
жайшее время станет одним из 
крупнейш их районов газовой п р о - ; 
мышленности страны.

(Корр. ТАСС), і 

# --------------

Энтузиазм требует 
организованности

1.780 тысяч кубометров древе
сины должен принять Томский ле
соперевалочный и деревообраба
тывающий комбинат от сплавщи
ков области. Такого количества 
древесины еще ни разу не посту
пало на предприятие. И чтобы 
справиться с напряженным зада
нием, был установлен график — 
ежедневно выкатывать из воды 
14 тысяч кубометров леса.

«Мы обращаемся ко всем бри
гадирам выкатки комбината с при
зывом встать на трудовую вахту, 
шире развернуть соревнование за 
коммунистический труд, использо
вать на полную мощность имею
щиеся механизмы, добиться вы
сокой трудовой дисциплины, не 
иметь ни одной бригады, не справ
ляющейся с суточным 
заданием. Мы обя- 
зуемся за навигацию 
выгрузить 15 тысяч 
кубометров леса сверх 
задания», — с таким 
призывом обратились 
члены бригады комму
нистического труда, 
которой руководит

рассортированной древесиной. Ес
ли должно быть дров в среднем 
16 процентов от общего количест
ва, то к  нам приходят баржи, где 
дров 25 и выше процентов. Лес
промхозы и сплавные организации 
не выполняют приказа комбината 
«Томлес», предусматривающего 
поставку рассортированной древе
сины. Поэтому и получается: дров 
много, а отгружать нечего, хотя 
забиты все бревнотаски.

Авдеев: — Александр Алексан
дрович сказал: энтузиазм пропада
ет. Нет, энтузиазм у  нас есть. Ра
бочие хорошо понимают, что зна
чит даже один потерянный час. 
Но вот сегодня бревнотаска № 3 
простояла четыре часа. На второй 
— тоже простой. Все площадки

часов. Это тем более 
нетерпимо, что вагоны 
есть. И только из-за 
нераспорядительности 
руководителей цеха 
круглого леса и цеха 
железнодор о ж  и о г о 
транспорта, которые 
почти не интересова
лись погрузкой, ваго

ны стоят, и мы не работаем.

Решение бюро нашло горячую 
поддержку у шефов. Коллектив Аси
новского лесоперевалочного и  дере
вообрабатывающего комбината ре
шил до 10 июля заготовить колхо
зу «Комсомолец» 500 тонн силоса. 
Лесники уже трудятся на колхоз
ных лугах. Двести тонн силоса за
ложат для колхоза «Коммунист» 

рабочие и служащие 
Асиновского леспромхо
за. Пышкино-Троицкие 
лесозаготовители окажут 
помощь в заготовке кор
мов своему подшефно
му колхозу «Маяк».

Всего коллективами 
промышленных пред
приятий зоны решено 
заготовить для подшеф
ных колхозов 3 .485 
тонн силоса. Это суще
ственная помощь труже
никам села.

В. БУНЬКОВ.

М ОСКВА. На бо
лее чем 100 кило
метров протянулись 
линии Московского 
метрополитена.

Сейчас в столице 
прокладывается в 
разных направле
ниях 27 километ

ров новых трасс. В разгаре 
сооружение линии метро на во
стоке города. Эта магистраль 
— Ждановский радиус начнет
ся от станции «Таганская» и 
протянется на 14 километров 

до Выхино.
На снимке: отделочные ра

боты в тоннеле строящегося 
Ждановского радиуса метро.

(Фотохроника ТАСС).

За 14 часов— 
60 тонн силоса
Дружно и слаженно идет за

готовка силоса на Воронинскбй 
ферме совхоза «Корнилов
ский». На лугах—два звена, 
возглавляемые М. Д. Чанце- 
вым и П. А. Завьяловым. 24 
человека косят вручную, а 
Гаяз Мурсалимов и Анатолий 
Коновалов «оседлали» сеноко
силки.

Шофер Павел Абрамовский 
бесперебойно подвозит зеле
ную массу к  силосному бурту.

Первые итоги работы обна
деживающие. За 14 рабочих 
часов заложено 60 тонн сило
са.

Н. ХРОМОВ.

ВЫДЕЛЕНЫ
ПРЕМИИ

130 гектаров травы скошено 
на лугах откормсовхоза «Ше- 
гарский». И какой травы! По 
16 центнеров сена, не меньше, 
будет с каждого гектара. На 
лугах сейчас стар и мал — 
сеноуборка началась.

В заготовке кормов должны 
принять участие все — таков 
сегодня девиз в совхозе. Неза
висимо от занимаемой должно
сти по пять дней проработает 
на лугах каждый служащий 
совхоза. Вторые члены семей 
заготовят по три, а пенсионеры 
— по две тонны сена.

Сейчас на сенокосе сорев
нуются 4 звена косарей. Осо
бенно хорошо идут дела в 
звеньях Н. Гринько и И. Анто
нова.

Звеньям, перевыполнившим 
декадные задания на сеноубор
ке, будут вручаться премии от 
75 до 100 рублей.

Б. ПИРОЖКОВ.

Разговор на собрании был не
долгим, но деловым. Приняли ре
шение: поддержать обращение
усть-чулымских крановщиков и 
каждую баржу обрабатывать без 
простоев. Для этого потребовать 
от руководителей комбината и це
ха круглого леса организовать 
труд рабочих так, чтобы не было 
ни минуты простоев, шире развер
нуть социалистическое соревнова
ние между бригадами.

Решение хорошее. Но последу
ющие дни убедительно показали, 
что между словами и делами на 
комбинате — дистанция огромного 
размера. Вот один случай. Окно 

кабинета Р! Н. Коше-

Тшяскоі. лесоперевалочного 
деревообрабатывающего комбината обсуждают открытое 

письмо усть-чулымских сплавщиков

А. И. Микоян 
в Афганистане.

КАБУЛ, 4 июля. (ТАСС). Первый 
заместитель Председателя Совета 
Министров СССР А. И. Микоян и 
сопровождающие его лица прибыли 
сегодня в Кабул.

«История СССР с древнейших 
времен до наших дней»
Издательство «Наука» пред

принимает выпуск «Истории 
СССР с древнейших времен до на
ших дней» в, 12 томах. Это изда
ние посвящаіется 50-летию Вели
кой Октябрьской социалистиче
ской революции.

Впервые создается обобщающий 
научный труд, воплощающий марк
систско-ленинскую концепцию ис
тории нашей страны на всем ее 
протяжении. Привлечение новых 
документальных материалов поз
волило пересмотреть устаревшие 
представления о некоторых собы
тиях и деятелях прошлого, выра
ботать новые теоретические обоб
щения по ряду проблем отечест
венной истории. Сочетая глубокую  
научность содержания с доступ
ностью изложения, это издание 
призвано способствовать правиль
ному пониманию закономерностей 
исторического развития, утвержда
ющих коммунизм, воспитанию на
рода в духе социалистического 
патриотизма и пролетарского ин
тернационализма.

На страницах «Истории СССР 
с древнейших времен до наших 
дней» на широком историческом 
фоне отражается величайший мно- 
говековый опыт борьбы народов 
нашей страны против иноземных 
захватчиков и эксплуататорских 
классов, показана их выдающаяся 
роль в мировой истории, раскрыто 
значение нашей Родины как опло
та мира, социализма и безопасно
сти народов.

Издание выпускается в двух се
риях. Серия первая: «История
СССР с древнейших времен до 
Великой Октябрьской социалисти
ческой революции» в шести томах 
(редактор академик Б- А. Рыба
ков). Серия вторая: «История
СССР от Великой Октябрьской 
социалистической революции до 
наших дней» в шести томах (ре
дактор академик Б. Н. Пономарев).

Издание обеих серий намечено 
осуществить в течение 1965 
1967 годов. Ежегодно, начиная 
1965 года, будет выходить по два 
тома каждой серии параллельно, 
т. е. по четыре тома в год.

Объявлена подписка на это из
дание.

(ТАСС).

Алтай готовится к жатве
БАРН АУЛ , 6 ию ля. (Корр. ТАСС). 

В К ул ун ди н ско й  и Р убцовской сте
пях пш еница пош ла в т р у б ку , нача
ла выбрасывать колос. К уборке  ур о 
ж ая  земледельцы готовятся сейчас.

В беседе с корреспондентом  ТАСС 
начал ьник краевого  управления про
изводства и за готовок сельскохозяй
ственны х продуктов  Ю. А . Романен
ко  сказал:

— Ежедневно в крае из мастер-

аих на л и н е й ку  готовности отправ- 
етея более 300 зерновы х ком бай

нов и сотни ж а то к . Один за др угим  
приход ят в нрай эш елоны  с новой 
уборочной те хн и ко й . В страдную  по
р у  на сте п н ы х  просторах Алтая бу
дет работать тр и  с половиной ты ся 
чи то л ько  одних ш и р о ко за хва тн ы х  
ж ато й . Это в семь раз больш е, чем 
прош лом году. На поля вы й дут ті 
сячи спаренны х агрегатов  и 30 т ы 
сяч сам оходны х и п р и ц е п ны х  ком 
байнов. М ногие хозяйства  готовятся  
убрать  хлеба скоростны м  и гр у п п о 
вым методом.

А. М. Кудрачев, ко всем рабочим 
предприятия. Их поддержали 
бригада В. В. Сандалова, осталь
ные коллективы.

И  передовые бригады с первых 
же дней навигации идут с опере
жением графика. Но в целом на 
предприятии отставание еще не 
преодолено. Задолженность соста
вила около 50 тысяч кубометров 
древесины. Это и заставило усть- 
чулымских сплавщиков написать 

открытое письмо рабочим комби
ната, опубликованное недавно в 
нашей газете.

Слабая работа на выгрузке ле
са приводит к  простоям барж у 
причалов, а отсутствие барж тор
мозит весь лесной конвейер. До
статочно сказать, что простои 
барж уже превысили 3.000 часов.

Почему простаивают суда под 
разгрузкой, почему нарушается 

график выкатки древесины?
..Красный уголок цеха кругло

го леса. Здесь в пересмену собра
лись рабочие, обслуживающие 
бревнотаски, рабочие рейда, пред
ставители пристани Черемошни- 
ки, чтобы дать ответ усть-чулым- 
ским сплавщикам. Председатель 
цехового комитета А . А . Полубят- 
ко зачитывает письмо сплавщиков. 
Ему же первому предоставляется 
слово. Затем выступают член 

бригады выгрузки тов. Авдеев, 
бригадир бригады коммунистиче
ского труда тов. Губер. Они гово
рят о том, что мешает работать 
нормально.

Полубятко: — Майское задание 
выполнено всего на 69 процентов. 
Правда, в июне дела несколько 
улучшились. Бригады Шестаева, 
Сандалова, Гунина, Трофимова 
шли с опережением графика. Но 
еще 10 бригад не справляются со 
сменными заданиями. Энтузиазм, 
с которым встретили навигацию, 
начинает пропадать. Основная 
причина плохой работы в низкой 
трудовой дисциплине. Один при
мер. 22 и 23 июня не вышли на 
работу 66 человек. Я повторяю- 
низкая трудовая дисциплина — 
основная причина плохой работы. 
Есть и объективные причины. На 
комбинат приходят баржи с не

забиты лесом. Приходится ка
тить бревна на 40 — 50 метров до 
самых тупиков. Да и в  других 
бригадах не лучше. Каждый день, 
в лучшем случае, час теряем на 
расчистку привалов. До сих пор 
бревнотаски от прошлогодних ос
татков не расчистили. Когда бу
дут штабелевочные группы созда
ны? Когда будет ритмично посту
пать высококачественный лес? 
Устьчулымцы правы: мы и сами
плохо работаем и другим мешаем.

РА БО Ч И М  ОТВЕЧАЮ Т:
Заместитель директора комби

ната по лесоперевалочным рабо
там Кошелев:

— Штабелевочных групп мы 
добавим. Но это не выход. Нужно, 
чтобы комбинат «Томлес» принял 
меры для отгрузки скопившихся 
на предприятии дров. Большой 
помехой сейчас стали погрузочные 
бригады. Они не успевают отгру
жать древесину. Хотя все рассчи
тано, погрузка не должна отста
вать от выкатки леса. А  на самом 
деле лес остается около бревнота
сок. Только за последние дни око
ло 200 вагонов не были загружены  
своевременно, а древесина скопи
лась, и это не дало возможности 
работать бревнотаскам с полной 
нагрузкой.

Начальник пристани Черемош- 
ннки Ж игулин:

— Сейчас увеличилось число 
барж, занятых на перевозке древе
сины. От имени речников я могу 
заверить, что вы будете получать 
лес своевременно. Срывы, кото
рые были в отдельные дни, боль
ше не повторятся. Только и ком: 
бинат должен строго придержи
ваться графика и не задерживать 
баржи у себя на причалах.. Мы со
ревнуемся с вами и примем все 
меры, чтобы вы могли выполнять 
свои обязательства.

Бригадир бригады коммунисти
ческого труда Губер:

— Получается, ч іо  больше всех 
виноваты наши погрузочные брига
ды. Это не так. . Сколько раз мы 
обращались к  руководителям цеха 
и просили увеличить подачу ваго
нов. Ведь в среднем на участке 
за 20 дней потеряно около ста

Участок поработал хорошо
Для работников Томского лесо

перевалочного и деревообрабаты
вающего комбината июнь этого 
года был первым месяцем разгара 
навигационных работ. Отлично по
работал в этом месяце коллектив 
первого участка цеха круглого ле
са, который возглавляет старший 
мастер А . П. Иванов. Хорошо тру
дились на выкатке круглого леса 
из воды бригады коммунистиче
ского труда Виктора Сандалова и 
Татьяны Соланик, бригада Нико
лая Зудбинова и другие. От них

не отставали погрузочные брига
ды В. Носкова и А . Марченко и 
другие, отгрузившие потребителям 
.значительно больше леса, чем бы
ло предусмотрено планом-

В итоге план июня по выкатке 
древесины участок выполнил на 
127 процентов, выгрузив из воды 
14,3 тысячи кубометров сверхпла
новой древесины. План отгрузки 
леса выполнен на 135 процентов. 
В первые дни июля участок про
должает работать с опережением 
графика.

И. ХОМЯКОВ.

лева выходит прямо на 
рейд. Из него хорошо 
было видно, как три. 
часа назад катера, 
отдуваясь, поставили 
баржу с лесом. За это 
время ее давно долж
ны были разгрузить. 
Но...

— Поломался кран П К-10, что
бы перегрузить лес из запани, — 
досадливо морщится Р. Н. Коше
лев, — непредвиденная задержка.

Баржа бы не стояла, если бы 
работала бревнотаска.

— Привалы все забиты, — рас
сказывает бригадир Анатолий Ру
синов. — А  в бригаде всего 18 че
ловек вместо 25. Вот и стоит тре
тий час. Да и наши напарники — 
члены бригады Степанюка 4 часа 
простояли. Передовики, вымпел 
завоевали — просто стыдно за та
кую  работу.

Настил бревнотаски завален, по 
обеим сторонам ее кучи «ломи» — 
коры, остатков прошлогодней дре
весины, которую так и не вывез- 

хотя не хватает места под

Опошляют новую форму 
оплаты труда

В колхозе «Рассвет» Шегарского 
производственного управления на 
заготовке кормов нынче ввели про
грессивную комплексную оплату 
труда. Если прежде за косовицу, 
подвозку травы и т. д. оплачивалось 
по отдельности, то теперь оплата 
единая —  за тонну заложенного си
лоса.

Естественно, новое требует тща
тельной подготовки и соответствую
щего разъяснения. Но в колхозе это
му не придали значения.

Вознесенская бригада первая на
чала заготовку силоса. Позвонили в 
контору: «Как начислять?» «Два 
рубля за тонну силоса», —  ответи
ли из конторы.

В первый день на закладку сило
са вышли 34 человека, вывезли 14 
автомашин травы, косари заработа
ли по 46 копеек.

Назавтра производительность не 
изменилась. И начали люди отсеи
ваться.

Через неделю на закладке силоса 
осталось 15 — 18 человек.

В чем же дело? Может быть, дей
ствительно, виновата новая форма 
оплаты труда? Нет. Прогрессивную 
оплату на то и применили, чтобы и 
люди больше заработали, и больше 
было кормов. Однако руководители 
хозяйства не разъяснили людям ее 
принцип.

Колхозники жалуются, что их 
«обсчитывают». Но дело не в этом, 
а в организации труда. В прошлом 
году на этих же лугах в день закла
дывали в пять раз больше силоса, 
чем сейчас. Травостой на лугах нын

че значительно лучше, чем в прош
лом году, но на вывозке травы заня
та всего одна машина. Это и тормо
зит все дело. Получилось так, что 
управляющий тов. Кошелев и брига
дир тов. Цыро из-за своей неразво- 
ротливости подорвали у  колхозников 
веру в новую форму прогрессивной 
оплаты труда. Вместо того, чтобы ис
пользовать на вывозке травы лоша
дей, все имеющиеся в их распоря
жении транспортные средства, они 
ждут машины с центральной усадь
бы. А вину за свою неразворотли- 
вость сваливают на оплату. Вот уж  
поистине: «С больной головы да на 
здоровую».

Нужно сделать серьезный упрек 
правлению колхоза «Рассвет». С на
чала заготовки кормов ни один из 
руководителей и специалистов кол
хоза еще не был на Вознесенских лу
гах. Видимо, они равнодушны к  то
му, что в их хозяйстве опошляют 
хорошее дело.

Р. ГАЛЛЯМОВ.

Треть задания 
выполнена

штабелевку
Так почти пропали две смены, и 

снова простояла баржа. Причина 
низкая организация труда. По

этому прежде всего нужно создать 
условия для высокопроизводитель
ного труда. Без хорошей органи
зации труда на энтузиазме успеха 
не добьешься.

РООВОПОООООПООООІІОООООООПОООСШЕІОООООООООЬОООООООООООППООВПОООООООООСІОВОООООООООООВОООИООООООООООООІ^

Густая нынче трава на зырянских 
лугах, раздолье для косилок и охо
чих до работы рук. Бригада тов. 
Прохорова из колхоза имени Киро
ва Зырянского управления уже за
ложила 200 тонн силоса. Еще 100 
тонн—  и задание по заготовке силоса 
из дикорастущих трав бригадой бу
дет выполнено.

П. ПЕТРОВ

У ЛУЧШИХ ПТИЦЕВОДОВ ОБЛАСТИ
. Оввввваввавввавсшввсшаасшваввсзф-

Четвертый год работает на 
птицеферме колхоза имени Ка- 

! линина КривошеинскОго управ
ления Александра Васильевна 
Филимонова. Ферма невелика. 
Среднегодовое количество кур- 
несушек не больше 1.500— 
1.800. Но благодаря, старатель
ности опытной птичницы фер
ма ежегодно приносит хозяйст
ву доход. В прошлом году пти- 

’ цеферма дала прибыль 8.340 
рублей. Себестоимость десятка 
яиц составила 56 копеек, а 
центнера птичьего мяса — 70 
рублей 49 копеек.

Александра Васильевна не
сколько лет подряд удерживает 
первое место в соревновании 
птичниц области. В прошлом 
году на этой ферме получено 
по 186 яиц от курицы-несушки, 
за первое полугодие этого года 
А. В. Филимонова получила по 
86 яиц от курицы-несушки. 
Опытная птичница и в трудных 
условиях умеет добиваться вы
сокой продуктивности и сохран
ности птиц.

В этом году ферма, несомнен
но, добьется еще лучших ре
зультатов, так как будет сдан в 
эксплуатацию новый типовой 
птичник на шесть тысяч кур- 
несушек. Основные процессы 
будут в нем механизированы.

V
Несколько лет тому назад 

птицеферма колхоза имени 
X X II съезда КПСС Шегар
ского управления была убыточ
ной- В 1963 году коллектив

птицефермы* который возглав
ляет старшая птичница П. Его- 

' рова, взяв на выращивание 21 
тысячу цыплят, добился хоро
шей их сохранности. На каж
дую курицу-несушку за год бы
ло получено по 133,2 яйца. Се
бестоимость десятка яиц соста
вила 51 копейку, а центнера 
птичьего мяса — 66 рублей. 
Птицеферма дала чистой при
были 24.786 рублей. Этот ус
пех воодушевил птицеводов. В 
этом году они работают с осо
бым старанием и добиваются 

, неплохих результатов. За пер
вое полугодие от каждой из 
8.570 куриц-несушек получе
но 65,1 яйца. Сейчас на птице
ферме выращивается еще 22 
тысячи цыплят. Поголовье кур- 
несушек будет и дальше увели
чиваться.

V
Последние годы колхоз «40 

лет Октября» Асиновского уп
равления специализируется на 
птицеводстве. В хозяйстве по
строены два типовых птичника 
на 6 тысяч кур-несушек каж
дый. В одном из них часть про
изводственных процессов ме
ханизирована. В этом году бу
дет построена механизирован
ная кормокухня и оборудовано 
помещение для выращивания 
цыплят.

Работники птицефермы сов
местно со специалистами управ
ления постоянно совершенству
ют содержание и рациональное 

кормление кур-несушек. Это

ІС SOOQOaaODnODDnnonODDOnnclCIOOOnia

дало возможность резко повы
сить продуктивность кур. Если 
за весь 1963 год от каждой 
курицы-несушки было получе
но по 93 яйца, то только за 
шесть месяцев этого года по
лучено по 82 яйца- Сейчас на 
ферме 7 тысяч взрослых птиц, 
а к  концу года маточное пого
ловье увеличится до 10 тысяч 
кур-

Птицеводы колхоза борются 
за то. чтобы в 1964 году про
извести не менее миллиона 
яиц.

V
По 92 яйца от каждой кури

цы-несушки за полгода полу
чено на птицеферме колхоза 
имени Жданова Кривошеин- 
ского управления. Здесь рабо
тает опытная птичница Софья 
Моисеевна Вишнарева. В тече
ние ряда лет птицеферма дает 
хозяйству прибыль. В прошлом 
году, например, прибыль со
ставила 8.603 рубля, от каж
дой несушки получено по 144 
яйца.

Работники этой фермы сами 
выращивают цыплят для по
полнения и обновления маточ
ного поголовья птичьего стада. 
Постоянное обновление стада 
дает возможность повысить их 
продуктивность.

В. с и т ь к о ,
начальник отдела птице
водства областного управ
ления производства н заго
товок сельхозпродуктов.
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КИРО В. О шинах, пробег которых составляет 110— 120 тысяч ки
лометров, мечтают многие шоферы грузовых автомобилей. Кировский 
шинный ?авод на год раньше намеченного срока приступил к  выпу
ску такой Долговечной «обуви» для автомашин. Новая конструкция 
марки й,2о— 20Р отличается мерндиальным расположением нитей 
корда в каркасе. Завод изготовил также новую опытную партию шин 
с металлическим кордом. Предполагается, что они смогут «пробе
гать» до 160 тысяч километров. Государственные испытания будѵт 
проведены летом этого года, после чего начнется серийный вы пуск  
этих практически вечных шин.

сборщиком, все принимаютНачиная от конструктора и кончая 
участие в их разработке.

На снимке (слева направо): конструктор завода Н. С. Кузнецов, 
сборщик А. А . Скурихин и начальник участка шин новой конструк
ции Е. А . Шитов.

(Фотохроника ТАСС).

К  Р А .С  Н  OJE
З Н А  І Ѵ І Я

ДЕЙСТВЕННОСТИ
И снова идут разговоры
В корреспонденции «Щ и из... ква

шеных обещаний» ставился вопрос 
об организации питания рабочих, 
занятых в ночную смену. Сейчас 
ночное питание организовано на за
водах электромеханическом, режу
щих инструментов, подшипниковом, 
резиновой обуви.

На подшипниковом заводе рабо
тают два буфета: в кузнечном цехе 
и в столовой на территории завода. 
Но этого недостаточно. В основном 
цехе, так называемом блоке, в мар
те было отремонтировано помеще

ние для буфета, но в начале апреля 
буфет был закрыт и снова постав
лен на ремонт.

Для нормальной организации пи
тания рабочих руководству завода 
следует решить вопрос с оборудова
нием столовой в цехе железнодо
рожных подшипников (помещение 
имеется); в блоке —  во время ре
монта расширить помещение буфета 
за счет примыкающих к  нему двух 
комнат.

На заводе резиновой обуви горя
чее питание организовано только в 
цехе >6 10. Трест столовых обра-

Бумажное половодье
В январе этого года исполком 

Каргасокского районного Совета от
читывался на сессии перед депута
тами о своей работе за прошлый 
год. Семьдесят пять депутатов, кото
рым трудящиеся поручили управ
лять всеми делами района, должны 
были обсудить деятельность своего 
исполнительного комитета, дать ей 
оценку.

Доклад, с которым выступил пред
седатель райисполкома тов. Моисеев, 
был построен по давнишней не раз 
апробированной схеме: общее вступ
ление, обзор хозяйственных успехов, 
затем перечень передовых и отста
ющих предприятий. Положительные 
и отрицательные стороны торговли, 
народного образования, медицинско
го и культурного обслуживания на
селения. Это был, главным образом, 
обзор хозяйства района. А анализа 
же деятельности исполкома и  его от
делов, методов руководства сложным 
хозяйством района не было. w

Прения были гладки. Выступав
шие не обсуждали, а лишь дополня
ли отчет исполкома теми ц л и ’ .ины
ми сведениями. И закончилась сес
сия быстро. Уходя, один из руково
дящих работников райисполкома 
сказал:

—  Сессия прошла на уровне, де
ловито...

Может быть, прав товарищ. Воз
можно, депутатам нечего было расска
зать в прениях? Нельзя отрицать, 
что район растет, хозяйство его раз
вивается, что исполком широко 
привлекает общественность ко всем 
делам. Но не будем спешить с та
кими выводами...

So время перерыва, едва окончил
ся^ доклад, я  увидел, ка к  один, дру
гой, а затем целая группа участни
ков сессии покидала зал заседаний. 
Кое-кого вернули, часть успела «ус
кользнуть».

Откуда такое безразличие к  рабо
те исполкома? Разве депутатам не
чего сказать, покритиковать, пред
ложить? Или ушедшие предвидели, 
что все пойдет по заранее состав
ленной схеме?

Они не ошиблись. Секретарь рай
исполкома тов. Щ епеткина заранее 
определила список выступающих. 
Принятое Советом решение было по
хожим на декларацию. В нем мель
кали слова «предложить», «пору
чить», «обязать»* Проект его гото
вился узким кругом работников 
райисполкома и принят был без су
щественных дополнений и попра
вок. Если поднять из архива реше
ние совета, принятое на сессии в 
прощлом году, то оно окажется близ-

В е с т и
из колхозов 
и совхозов

( f)  В зверосовхозе «Каргасок- 
еиий» проведена хим ическа я  про
полка  посевов пш еницы .

•*
(!) Лайне Лехмус опередила  

м ногих  до ярок не тол ько  своего  
колхоза  имени В. К и нгисеппа , но  
и всех хозяйств  З ы р янско го  уп 
равления. Она надоила больше  
1.600 ки лограм м ов молока на ко 
рову . Суточные надои сейчас пе
ревалили за 13 килограмм ов.

V
Л Д о яр ки  Туендатской фермы  

кол хоза  «Борьба за ком м унизм »  
З ы р я нско го  управления Н. К и зи 
лова и Е. Горячева надаиваю т по 
14 — 15 килограмм ов молока от 
коровы  в сутки .

(?) В колхозе «Сибирь» Б акчар- 
с ко го  управления ведут хим иче
с к у ю  пр о по л ку  посевов льна и 
пш еницы .

(! \  Ж ители К ры ло вского  сель
совета Б акчарсного  управления  
продаю т и зл и ш ки  продуктов  го 
сударству. Тракторист В. Доро
ш енко  продал 330 килограмм ов  
м олока чабан Е. Сергеев — 274 
ки л о гр -м м а  молона и 250 яиц.

Пенсионер Е. Ч у р ки н  продал 
600 яиц  и 240 килограмм ов моло
ка.

нецом. Разве только изменятся не
которые цифры.

Мы рассказали о ходе одной сес
сии. И  она, к  сожалению, не ис
ключение. Печать штампа лежит и 
на других. Например, на одной из 
сессий обсуждались меры улуч
шения работы учреждений культуры. 
Надо ли говорить, насколько важен 
этот вопрос для отдаленного района, 
где дома культуры  и  сельские клу
бы —  основные центры воспитания 
населения.

А сессия прошла серо, формаль
но. В докладе заведующего отделом 
культуры  тов. Погорелова были из
ложены давно известные всем циф
ры и факты. Перед сессией никто 
глубоко не разобрался с культурно- 
просветительной работой на местах. 
Депутаты в подготовке вопроса 
почти ^Ье участвовали.

Большинство выступающих огра
ничилось общими указаниями о 
необходимости «улучшить» воспита
ние сельских тружеников.

Приняв решение, многие депута
ты  вскоре о нем забыли. Вся забота 
о его выполнении легла на плечи 
одних работников сельских клубов и 
библиотек. Решение Совета не оста
вило заметного следа. Многие клубы 
не улучш или свою работу.

Седьмая сессия райсовета, про
ходившая в марте, в порядке кон
троля заслушала информацию заве
дующего отделом культуры тов. 
Погорелова. I I  опять отмечались те 
же недостатки в культурно-просве
тительной работе, что и раньше.

На таком же формальном уровне 
проходила сессия в прошлом году, 
обсуждавшая состояние животновод
ства и ход заготовки кормов в рыбо- 
артелях района.

Такая практика ведет к  тому, что 
активность многих депутатов гас

нет. Многие из них не участвуют 
подготовке вопросов. Депутаты 

Шелъ, Верхорубов, Юрин и не
которые другие аккуратно бывают 
на сессиях, слушают... и молчат. 
Некоторые депутаты вообще не бы
вают на сессиях. Например, на вто
рую сессию не явились 22  депута
та, на третью —  24, на четвертую 
—  25. Это из 75 посланцев в Со
вет!

И напрасны в этих случаях ссыл
ки  на отдаленность ины х сел от рай
центра, на бездорожье. Многое —  в 
неумении, а зачастую в нежелании 
наладить крепкие связи с депутата
ми, дать каждому поручение, стро
го спросить с них ответа за доверие 
избирателей.

Результат формализма всегда один 
и тот жез решение остается на бу
маге. Так случилось с решением, 
принятым на сессии по развитию 
животноводства. После него не пос
ледовало организаторской работы на 
местах, с решением Совета не были 
ознакомлены избиратели. Вот и по
лучилось, что галочка есть, а моло
ка не прибавилось. И это одна из 
причин того, что каргасокские ж и 
вотноводы не выполняют взятых 
обязательств.

Работники райисполкома, не су
мев наладить постоянной деловой 
связи с депутатами, пытаются вос
полнить этот пробел принятием 
многочисленных решений по одному 
и тому же вопросу.

Еще в 1962  году на десятой сес
сии райсовета обсуждалось внедре
ние общественных форм в деятель
ность местных Советов. Тогда отме
тили, что сельские Советы «не кон
тролируют выполнение наказов из
бирателей». Через год вторая сессия 
нового созыва вернулась к  вопросу 
о связи избирателей с депутатами и 
потребовала от местных Советов 
«выполнить решение десятой сессии 
райсовета». Видимо, дело ни улуч
шилось, поскольку еще через десять 
месяцев, в марте 1963 года, на сес
сии был обсужден доклад секретаря 
райисполкома тов. Щепеткиной «О

мерах по выполнению наказов изби
рателей».

И снова (который раз!) в реше
нии записано: «Обязать зав. отде 
лами райисполкома, председателей 
сельских Советов, руководителей 
районных организаций и  предприя
тий обеспечить выполнение наказов 
избирателей в сроки, установленные 
мероприятиями».

Но мероприятия в установленные 
сроки не выполняются, нет гаран
тии, что в очередном решении Совета 
снова не прозвучит формулировка- 
близнец.

Так оно и случилось. Третья сес
сия райсовета снова обсуждает этот 
вопрос и снова: «Обратить внима
ние всех руководителей районных 
организаций, заведующих отделами 
райисполкома, депутатов на выпол
нение наказов избирателей, сроки 
которых еще не наступили, и  сле
дить за выполнением всех наказов, 
сроки которых истекли». Не будем 
придираться к  невразумительности 
последней части формулировки, уж  
лучше бы ее дословно списали 
предыдущей.

Как известно, природа не терпит 
пустоты. Когда нет живой связи 

депутатами, сельскими Советами, 
она заменяется различными указа
ниями, распоряжениями. Бумажный 
вихрь обрушивается на сельские 
Советы, организации и учреждения. 
За пять месяцев этого года в местные 
и областные организации райиспол
ком направил 738  решений,' указа
ний, распоряжений, ответов на раз
личные вопросы и запросы.

Разумеется, среди них есть дело
вые и нужные бумаги. Но немало и 
написанных ради формы, ради пере
страховки, чтобы при случае со
слаться: «Мы дали директиву».

Вот одно из таких указаний, от
правленное в колхозы и рыбоарте
ли:  ̂ «Директор совхоза «Колпашев- 
ский» тов. Игнатенко поставил і 
известность райисполком о том, что 
колхозам, совхозам и организациям, 
не представившим заявок на приоб
ретение суточных цыплят, продажа 
их производиться не будет. В связи с 
изложенным просим вас представить 
совхозу заявки на потребное коли
чество суточных цыплят с указани
ем^ месяца покупки . Председатель 
райплана Орловский».

Сочиняя такую  директиву, в рай
исполкоме не вспомнили, что колхо
зы и рыбоартели давно ликвидиро
вали птицефермы и заводить 
вновь не собираются.

Так привычка к  бумажным ука
заниям победила потребность в ж и 
вой, постоянной связи с депутатами 
и избирателями. Стремление соблю
сти форму, вовремя поставить га
лочку в отчете часто вредит живому 
делу. Так получилось у руководите
лей Каргасокского райисполкома. 
Слабая организация выполнения 

принятых решений, неумение возбу
дить активность депутатов, бумаж
ное руководство сельскими Совета
м и —  главные недостатки в стиле 
райисполкома.

Когда задумаешься над всем этим, 
приходишь к  выводу, что в работе 
аппарата райисполкома много фор
мализма.

А это подобно засухе, которая 
сушит на полях даже самые лучшие 
всходы.

Т. НУРИЛОВИЧ,
(наш соб. корр.).

Атлас Целинного края
Утвержден и подписан к  изданию  

научно -популярны й ком пл ексны й ат
лас Ц елинного кр а я , составленный  
экспедицией М осковского  уни ве р си 
тета имени М. В. Ломоносова. Над ним  
два года работал кол лектив  в соста
ве 130 проф ессоров, доцентов, науч 
н ы х  сотруд ни ков , аспирантов  и сту 
дентов старш и х кур со в  .географ иче
ско го  ф акультета МГУ. Новый атлас, 
состоящ ий из сорока  с ли ш ним  карт , 
больш ого количества ф отограф ий, 
р и сун ко в , диаграмм и текстовок, 
посвящ ается десятилетию  освоения  
ц елинны х и зал еж ны х земель.

(ТАСС).

тился с просьбой к  руководству за
вода о продлении обеденного пере
рыва в ночную смену на конвейере, 
где большая масса рабочих, но пока 
этот вопрос остается открытым.

А. ЗЕМЛЯНОВ,
зам. директора треста столовых.

V
ОТ РЕДАКЦИИ: Из ответа тов. 

Землянова видно, что вопрос об ор
ганизации питания рабочих, заня
тых в ночные смены, остался по- 
существу нерешенным на подшип
никовом заводе и заводе резиновой 
обуви. А ведь именно об этих пред
приятиях шла речь в корреспон
денции «Щи из... кваш еных обе
щаний».

Получается... ка к  в сказке: со
рока каш у варила —  этому дала, а 
этому... Впрочем, предоставляем сло
во художнику. Пусть он проком
ментирует ответ тов. Землянова.

« З А К А З Ы

И О ТК А ЗЫ »
В этой статье вскрывались 

причины невыполнения важных 
заказов Томским манометровым 
заводом, критиковалась пороч
ная практика, когда в погоне 
за валом в цехах завода изго
товляли дорогостоящие прибо
ры, не предусмотренные коопе
рированными поставками.

Директор завода тов. Бара
нов, секретарь партбюро тов. 
Ж уков сообщали редакции, что 
статья «Заказы и отказы» об
суждена на собраниях коллек
тивов основных цехов — меха
нического №  4, сборочных 
№  3 и №  5, в отделе сбыта за
вода. Дважды вопрос о ходе 
выполнения заказов потребите
лей заслушивался на заседании 
партийного бюро (отчеты на
чальников цехов и начальника 
производства).

Факты, изложенные в ста
тье, полностью подтвердились. 
Приняты следующие меры: ус
тановлен контроль отдела сбы
та за всеми сдаваемыми на 
склад готовой продукции при
борами. Сделано это для того, 
чтобы на складе не оседали 
приборы, изготовленные сверх I 
заказов; для более оператив- ; 
ного планирования отдел сбы- ; 
та сейчас дает цехам кварталь- ; 
ные заказы на выпуск прибо- 1 
ров, а не месячные, как было ! 
раньше: заказы для предприя- ! 
тий и строек Большой химии и ! 
сельского хозяйства взяты под 
особый контроль и выполняют
ся в первую очередь.

К р и ти ка  признана  
п р а в и л ь н о й

Критические замечания в адрес области»™ управления производства 
и заготовок сельскохозяйственных продуктов в статьях «Торной дорого® 
директив», напечатанной в номере газеты «Красное знамя» от 4 апреля 
1963 г., «Производственное управление или райзо?», опубликованной в 
газете от 24 апреля 1964  года, и «Летят косяки... директив» (газета от 
30 мая 1964  года) были обсуждены 10 июня с, г. на производ
ственном совещании при начальнике управления с участием начальников 
отделов, ведущих специалистов и других работников управления.

Выступление газеты, резко критикующее областное управление произ
водства и заготовок сельскохозяйственных продуктов за большой поток 
бумаг, идущий в производственные управления, признано справедливым 
и своевременным.

Издан приказ, запрещающий отделам высылать в производственные 
управления директивы, не подписанные лично начальником управления 
или его заместителями. Машинному бюро запрещено принимать к  печати 
документы без предварительного разрешения начальника.

Раоотникам аппарата управления рекомендовано установить живую 
практическую связь с производственными управлениями и хозяйствами.

Партийное бюро парторганизации управления предложило обсудить вы
ступления газеты на собраниях первичных партийных организаций отде
лов и управлений. л

„ П. МАТЮШИН, W

начальник областного управления производства и заготовок
сельхозпродуктов.

Борьба с приписками 
—дело общее

«АННА ИОСИФОВНА 
СЕРДИТСЯ»

Так называлась корреспон
денция, опубликованная в газете 
«Красное знамя» 18 марта 1964  
года. Сообщаем, что еще до вы
ступления газеты 6 марта была 
создана комиссия под председа
тельством заведующего кафед
рой начертательной геометрии 
т. Гайнутдинова Г. Г. для про
верки работы и. о. доцента ка
федры иностранных языков кан
дидата филологических наук  Мо- 
щ ицкой А. И.

Из-за болезни т. Мощицкой 
материалы рабо/гы комиссии бы
ли представлении у  т  ■ Заседание 
ректората «Ж ькУтВ іГапреля 1964  
годя.

Факты, изложенные в статье 
«Анна Иосифовна сердится», со
ответствуют действительности.

Тов. Мощицкая так и не изме
нила своего отношения к  кол
лективу кафедры и полностью не 
выполнила порученного ей зада
ния по методической и научной 
работе.

Поэтому ректорат освободил 
кандидата Филологических наук 
Анну Иосифовну Мощицкую от 
занимаемой должности доцента.

28  мая совет института тай
ным голосованием вынес реше
ние: «Кандидата филологических 
наук Мощицкую Анну Иосифовну 
считать признанной несоответст
вующей занимаемой должности 
доцента кафедры иностранных 
языков».

Согласно инструкции «О по
рядке замещения должностей

профессорско -  преподавательско
го состава и научных работни
ков высших учебных заведе
ний», приказом ректора институ
та А. И. Мощицкая освобождена 
от занимаемой должности и уво
лена из института с 1 июля 
1964  года.

Г. ЗУБАРЕВ, 
ректор института радиоэлек
троники и электронной тех
ники. •

в. ЛИМОНОВ, 
секретарь партбюро.

«Лето 
ж д

не будет
а т ь»

Хотя письмо и не опубликовано
П енсионер С. И. Исаев прислал  

в р ед акцию  письмо. В нем рас
сказы валось  о злоупотреблениях  
служ ебны м  положением ди ректо 
ра Т у га н ско го  ки р п и ч н о го  завода 
Н. Земцова.

Редакция  послала письм о на 
расследование в ко м и те т па р ти й 
но-государственного  контрол я  
Том ского  обкома КПСС и  облис
полкома.

Заместитель председателя ко м и 
тета В. Свиридов сообщ ил в ре
д а кци ю . что  ф акты  подтверди
ли сь  Бю ро К и р о вско го  райкома  
КПСС объявило Н. Зем цову стр о 
ги й  вы говор  с занесением в уче т
н у ю  ка р т о ч ку .

На эту статью редакции от
вечают:

Заведующий отделом тор
говли Томского горисполкома

A. Васицкий:
Корреспонденция обсуждена 

в коллективах «Гастрономтор- 
га», завода фруктовых вод и 
горпищеторга. На этих совеща
ниях были намечены меры по 
улучшению обслуживания на
селения и устранение недостат
ков в торговле прохладитель
ными напитками.

Директор завода фруктовых 
вод В. Гусев:

Ассортимент выпускаемых 
заводом прохладительных на
питков значительно расширен. 
Покупателям предлагается бо
лее десяти различных фрукто
вых напитков, хлебный квас. 
Коллектив завода решил повы
сить культуру производства, 
улучшить качество продукции.

Директор производственного 
комбината горпищеторга
B. Меньшиков:

Для устранения утечки си
ропа организована проверка 
каждой бочки. Кроме того, тов. 
Меньшиков уточнил, что повид
ло, о котором шла речь в кор
респонденции, выпускалось за
водом фруктовых вод.

22 мая в газете «Красное знамя» 
была опубликована статья «Ловка
чи с большой дороги». В редакцию 
поступают ответы о принятых мерах 
из автотранспортных организаций и 
с промышленных предприятий города.

—  Газета своевременно подняла 
вопрос о борьбе с приписками невы
полненных объемов перевозок, —  
пишет начальник областного авто
управления тов. Прищепа. —  Мы 
установили строгий порядок: все пу 
тевые листы и товаро-транспортные 
накладные, поступающие в централь
ную диспетчерскую службу, строго 
проверяются. При установлении 
приписок листы к  оплате не прини
маются и возвращаются для привле
чения виновных к  ответственности. 
Категорически запрещен выход ав
томобилей на линию с неисправны
ми спидометрами. На предприятиях 
и стройках периодически проводят
ся проверки использования автомо
билей.

Однако все эти меры не могут за
крыть дорогу припискам только по
тому, что руководители предприя
тий, строек и торговых организаций 
не выполняют специального поста- 
пооления о вЗеЯеййк 'единой' товаро
транспортной накладной для о п 
риходования перевозимых грузов 
автомобильным транспортом и рас
четов за автотранспортные услуги. 
По этому вопросу автоуправление 
обратилось к  прокурору области.

Дирентор кондитерской фабрики 
«Красная звезда» тов. Ягунов:

«Критические замечания в статье 
«Ловкачи с большой дороги» в ад
рес кондитерской фабрики совер
шенно правильные. За допущенные 
приписки удержана одна треть за
работной платы с начальника цеха 
Н. П. Юдиной, инженера В. Г. Жда
нова, заведующего хозяйством В. П. 
Родионова, заведующего складом 
И. Ф. Степаненко, учетчика А. И. 
Понаморевой.

Заместитель директора фабрики 
тов. Григорович строго предупреж
ден, диспетчеру т. Вельмишевой 
объявлен выговор. От имени всего 
коллектива я заверяю, что припис
ки  больше не повторятся».

Мы публикуем эти ответы и  на
поминаем руководителям заводов ре
ж ущ их инструментов, «Томкабель» 
и треста «Томскстрой», что они до 
сих пор не сообщили, какие приня
ты  меры по борьбе с приписками.

jpDDOOoncmoo □aocaaoaaopgj - f

Ф А К Т Ы
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§ подтвердились I
□ В корреспонденции «О пока-»
□ зательных днях и образцовых □
□ варениках» критиковались не-8 
а достатки в деятельности советам 
о по внедрению прогрессивных °

А вот что отвечают руководители оф орм торговли и ‘  кулинарного’ § 
промышленных предприятий. g совета при Томском  городском □

Дирентор спичечной фабрики «Си- 8 отделе торговли.
бирь» тов. Левин:

«Чтобы не повторились приписки, 
приняты следующие меры. Одному 
из работников фабрики 
постоянно контролировать правиль
ность оформления товаро-транспорт
ны х накладных.
всех грузов будет производиться 
только по товаро-транспортным на
кладным. Сокращено количество 

автомобилей, работающих на поча
совой оплате. Проведены две провер
ки  выполнения приказа по фабрике 
об улучшении использования авто
транспорта.

На специальном заседании парт- g«oe время, 
бюро был заслушан отчет заместите- В_ п Риняты  меры, 
ля директора фабрики тов. Пряниш
никова о мерах по устранению недо
статков в работе автотранспорта, 
отмеченных в газете «Красное зна
мя». Партбюро решило еще раз об
судить этот вопрос на своем заседа
нии.

С начальника снабжения тов.
Осипова удержана сумма ущерба, 
нанесенного им предприятию».

Горисполкоді утвердил НОВЫЙ a 
О состав советов на общественных □ 
о началах. В плане их работы □
□ определены мероприятия по □ 

поручено g ш ироком у внедрению передово-°
8 го опыта. Больш ое внимание □ 
8 оудет уделено дальнейшему □ 

Оприходование □ повыш ению ку л ьту р ы  торговли, □
□ подготовке и воспитанию над- В
g Ров. g□ ** □
о D  * a
о В  сатирическом репортаже g
□ «Город должен спать спокойно» g
□ рассказывалось о том, что ра- g 
а ц и я  трамвайного треста на пло-g  
с щади Батенькова использова- g

лась для передачи песен в н о ч -g

a щие возможность 
^ подобных фактов.

исключаю-g 
повторения g

g Корреспонденция «Поднож- g 
О ка атакующему» критиковала g 
g недостойный поступок буфет- g
□ чицы столовой №  2 О. И. Ce-g
□ меновой. g 
§ Корреспонденция обсуждена 8
□ на собрании коллектива. О. И. 8
□ Семенова за обман покупателей 8
□ и нарушение правил советской 8
□ торговли отстранена от занимав- 8
омой должности. g

«Театру к у к о л — свое помещение» g §
„  a —* Ф акты  полностью подтвер- о

Под таким заголовком 22 мая в нашей газете была напечатана заметка а дились' — ответил на коррес-о 
А. Д. Иванова. Как сообщил нам главный архитектор г. Томска тов. Федо- § понденцию «Разведчики оста-§ 
това, при первой привязке нового дома в центре города в нем будет отве- 8 ЮТСЯ в тылу» (газета № 90) g 
дено помещение для театра кукол. ~ секветапь

«РАБОТА НАШ А ПРОСТАЯ
Каждый день поезда 

увозят машины, изго
товленные на Томском 
электромеханическ о м 
заводе. Совершают 
далекий путь и венти
ляторы, получившие 
широкое признание в 
нашей стране и за ее 
пределами.

Когда машина гото
ва. трудно даже уста
новить, через сколько 
рук прошла она. Меж
ду тем, за каждой ма
шиной, за каждой де
талью стоят не только 
физическая работа и 
давно освоенные черте
жи.

Каждая деталь —  
это внимание и мысль 
рабочего, это забота о 
красоте и точности, 
это то нейзменное чув
ство волнения, которое 
поднимается в душе 
даже самого опытного 
труженика. когда он 
измеряет еще теплую 
деталь...

Он еще очень молод. 
Его зовут Тадеуш Вой- 
но. Его хорошо знают 
все в этом цехе — са
мом большом на заво
де. Он чуть угловат, 
стеснителен. Крупные 
черты лица мужествен
ны и добродушны. В 
движениях спокоен, не
тороплив. Таких любят 
в заводской среде: на
них можно положить
ся. Эти люди делают 
все без суеты, обду
манно. обстоятельно.

Тадеуш стоит у то
карного станка четыре 
года. Раньше обраба
тывал по 20— 25 кор
пусов в смену, теперь 
— 30 — 32. Кажется, 
сдвиг небольшой, но 
те. кто  знает эту рабо
ту. скажут: такое да
ется нелегко. Где-то в 
шахтах неумолчно гу
дят вентиляторы. Вну
три каждого — мотор. 
Корпус этого мотора 
обрабатывает Тадеуш.

Теплая деталь... Ког
да он обрабатывает 
внутреннюю поверх
ность корпуса, чугун 
медленно и упорно на
гревается. Корпус не
зримо, но коварно рас
ширяется. и нельзя 
знать наверняка, как 
велико будет это рас
ширение у каждой но
вой детали, хотя внеш
не они все одинаковы. 
Металл капризен. Ког
да корпус остывает, он 
порою становится те
сен для запрессовки 
статора. Врак...

Войно работает, как 
правило, без брака. 
Чем это объяснить? 
Видимо, в том и муд
рость рабочего опыта, 
что память автомати
чески (Ьиксирѵет мно
жество мелких, едва 
уловимых зрительных 
изменений. Ведь сто
ит неточно закрепить 
корпус, как это немед

ленно скажется: воз
никает разностен- 
ность. Войно научил
ся избегать ошибок не 
только при помощи 
предварительной про
верки резцом. Острый 
глаз токаря быстро 
обнаруживает малей
шее изменение рисун
ка вращающейся дета
ли..

— Понимаете, —  
улыбается Войно, — 
возникает такое... «яй
цо». Надо, конечно, 
следить и следить, а 
так работа наша про
стая.

Тадеуш — член пар
тийного бюро цеха, 
староста круж ка в се
ти партийно-политиче
ского просвещения, 
агитатор...

Так живет и работа
ет токарь с ТЭМЗа 
Тадеуш Войно. удар
ник коммунистическо
го труда.

Г . Ш А Х О В .

□ «.«.njJciapD
g СУ-25 треста «Томлесжелдор-; 
g строй» В. флюстиков. о
g Коммунисты на своем собра-§ 
g нии обсудили вопросы соревно-g 
g вания за коммунистический g
□ труд. Собрания проведены так-g 
g же на всех участках, в брига- g 
8дах. Приняты повышенные обя-g
□ зательства. □
g В движении за коммуниста g
□ ческий труд участвуют сейчас g
g четыре бригады. 49 человек g 
g борются за звание ударникаg 
g коммунистического труда. Регу- g 
g лярно подводятся итоги сорев-g 
§ нования коллективов строите- ° 
g лей. □
S V  §
8 В корреспонденции «Не ради g 
g славы» (газета № 100) рабочий g
□ цеха №  16 завода «Сибэлектро- g
□ мотор» А . Фефелов рассказал g
□ о затянувшемся внедрении erog 
8 предложения об изготовлении g
□ приставки к  автомату-ножницам^
□ Это новшество позволит высво-g

§° бодить одного рабочего, заня-g 
того сейчас на ручной опера-g 

8цпи.
п Секретарь парткома завода g 
□ тов. Ганулин сообщил в редак-g 
8 цию, что проектирование при-g 
□ ставки к  автомату заканчивает-g 
□ ся в отделе главного механика^  
□ В скором времени чертежи бу-8 
□ дут переданы в цех.

опшооооапаооовпппапоаоовопаоапвоааар
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С О В Е Т С К И Е  Ф И Л Ь М Ы  В  К А Р Л О В Ы Х  В А Р А Х  
М А Н ЕВРЫ  КОЛОНИЗАТОРОВ В СПЕЦИАЛЬНОМ  КОМ ИТЕТЕ ООН
Расисты охотятся за борцами за гражданские права негров

Д Е Н Ь НЕЗАВИСИМ ОСТИ В А Л Ж И РЕ
АЛ Ж И Р, 6 июля. (ТАСС). Вчера алжирский народ тор

жественно отметил свой национальный праздник — День 
независимости. По случаю этой знаменательной даты на 
центральной площади алжирской столицы состоялся мно
готысячный митинг, на котором выступил президент Ал
жирской Народной Демократической Республики Ахмед 
Бен Белла. Основная часть его выступления была посвя
щена внутреннему положению в стране. В своей речи 
Бен Белла дал достойный отпор активизировавшейся в 
последние дни реакции й призвал алжирский народ бди
тельно стоять на страже интересов своего государства.

В К о м и т е т е  2 4 - х
НЬЮ  ЙОРК. (ТАСС). За

кончилась сессия Специаль
ного комитета ООН по осу
ществлению Декларации о 
предоставлении независимо
сти колониальным странам 
и народам (Комитета 24-х), 
длившаяся с 25 февраля 
этого года. В ходе сессии 
Специальный комитет при

нял решения по Адену. 
Мальте, Юго-Западной Аф
рике, Южной Родезии, Бри
танской Гвиане и территори
ям под португальским уп
равлением. Цель решений — 
заставить колонизаторов 
выполнить Декларацию о 
предоставлении независимо
сти колониальным народам и 
странам, принятую в 1960 
году Генеральной Ассамбле
ей ООН по инициативе Со
ветского Союза.

На заключительном засе
дании, которое состоялось 
вчера, Специальный комитет

Гене-
ООН.

утвердил доклад о положе
нии в Ю жной Родезии для 
Совета Безопасности 
предстоящей сессии 
ральной Ассамблеи 
Доклад решительно осужда
ет расистские порядки в 
этой английской колонии. 
Представители колониаль
ных держав во главе с А н
глией и С Ш А  вновь пыта
лись оттянуть утверждение 
этого доклада- Но маневр 
колонизаторов не встретил 
поддержки в Комитете^

Положение в Ю жной Ро
дезии, подчеркнул предста
витель Эфиопии, представ
ляет собой потенциальную 
угрозу миру в Африке, и 
доклад должен быть немед
ленно передан Совету Без
опасности для принятия без
отлагательных действий.

Следующая сессия Специального ко
митета 24-х откроется 8 сентября.

Монгольская Народная Республика распо
лагает сейчас большой армией медицинских 
работников. Во многих городах и аймаках по 
строены больницы, поликлиники.

На снимке: в одной из больниц. Идет опе
рация.

(Фотохроника ТАСС).

Мир нуусен всем народам
БЕЙРУТ. (ТАСС). Позиция ки

тайских руководителей в вопросах 
мира и войны наносит большой 
вред интересам развивающихся 
стран, пишет газета «Аль-ахбар», 
осуждая раскольнические действия 
китайских руководителей. Руково
дители Пекина льют воду на мель
ницу империалистов и пропаганди
стов войны и международной на
пряженности. Развивающимся 
странам нужен мир, чтобы укреп
лять свою экономику, развивать 
промышленность, сельское хозяй
ство. Ясно, что если бы не было 
мира и политики мирного сосуще
ствования, то не было бы и раз
вивающихся стран. Китайские ру
ководители, однако, продолжают 
идти по пути обострения междуна
родной напряженности, прикры

ваясь красивыми словами и пу
стыми фразами-

В статье подчеркивается, что 
существование развивающихся 
стран является одним из важней
ших факторов современности. Со
циалистические страны обеспечи
ли материальные возможности для 
развития национально-освободи
тельного движения. На всех эта
пах своей освободительной борьбы 
национальное движение опиралось 
на прочную поддержку и бескоры
стную помощь Советского Союза 
и других социалистических стран. 
Освободившиеся страны заинтере
сованы в сохранении мира. Мир 
нужен всем народам, но китайские 
руководители, отмечается в статье, 
занимают позицию, которая ведет 
не к разрядке, а к  усилению меж
дународной напряженности.

Страшные дороги 
Миссисипи...

НЬЮ -ЙОРК. 6 ию ля. (ТАСС). По 
дорогам ш тата  М исси сипи  р ы ска ю т  
вооруж енны е  банды  расистов, охо
тясь  за борцами за гр а ж да н ски е  пра
ва негров. Чтобы  облегчить им э ту  
«охоту», р асистские  орга ни за ци и  рас
пространил и  по  всему ш та ту  сп и 
с к и  номеров автомобилей, кото р ы м и  
п ользую тся  п р о ти в н и ки  расовой сег
регации. Эти разоблачения, сообщает 
агентство  АП. бы ли сделаны  на  пр о 
ходящ ем в Канзас-С ити (ш тат М ис
сури) ежегодном  съезде конгресса  
расового равенства.

Н ациональны й ди р е кто р  конгр есса  
Д ж ейм с Ф арм ер заявил на съезде, 
что  он располагает сп и ско м  номе- 
ров автомобилей, распространенны м  
р а систским  советом белы х гр аж дан, 
и  что  в этом  сп и ске  имеется номер  
автомобиля, принадл еж авш его  трем  
борцам за гр а ж да н ски е  права, ко т о 
ры е пропали без вести в ш тате М ис
си си пи  более двух  недель назад.

А ге нтство  А П  сообщ ает та кж е , что  
секретарь кон гр есса  расового равен
ства  в  ш тате  М исси сипи  Дэвид Дей- 
н и  заявил на съезде, что  за два года 
в ш тате  М исси сипи  тр а ги ч е ски  по 
ги бл и  19 борцов за гр аж дански е  
права негров.

ЗАБАСТОВОЧНОЕ ДВИЖ ЕНИЕ В СТРАНАХ КАПИТАЛА
Ш ирится забасто

вочная борьба трудя
щихся в капиталисти
ческих странах. Зача
стую она парализует 
работу не только от
дельных предприятий 
или отраслей промыш
ленности, но всю эко
номику. Бастующие 
требуют увеличения 
заработной платы, 
профсоюзных свобод, 
отмены массовых
увольнений...

Каждый день во 
Франции отмечается 
сейчас забастовками. 
В защиту профсоюз
ных свобод только что 
провели 3-дневную за
бастовку около двух 
тысяч (90— 100 про

центов) рабочих и слу
жащих научно-иссле
довательского атомно
го центра в Мйркуле, 
где производится,  ̂в 
частности, плутоний, 
используемый для 
атомных бомб. В ре
зультате забастовки 
выпуск продукции пол
ностью прекратился.

По всей стране ра
бочие судостроитель
ных и судоремонтных 
верфей провели мас
совые демонстрации в 
поддержку своих тре
бований о повышении 
заработной платы и 
обеспечении за трудя
щимися их рабочих 
мест.

Тысячи рабочих про

вели митинг в Марсе
ле. Они потребовали 
от администрации су
доверфей в Пор-де-Бу- 
ке отказаться от наме
рения уволить сразу 
триста рабочих ны
нешней осенью. Крат
ковременные забастов
ки прошли за послед
ние дни в Дюнкерке, 
Ла-Сьоте, на верфях 
Руана, Сен-Назера, 
Бордо, Нанта и дру
гих городов страны.

Забастовало 70 ты
сяч рабочих консерв- 

• ных заводов Италии. 
Забастовка объявлена 
в поддержку требова
ния о пересмотре об
щенационального кол
лективного трудового

соглашения, не пред
усматривающего повы
шения заработной пла
ты трудящихся.

Работники японской 
фондовой биржи в 
Осака провели заба
стовку в поддержку 
своих требований о по
вышении заработной 
платы. Это — уже 
восьмая забастовка на 
Осакской бирже за по
следние три месяца.

Сообщения о клас
совых битвах посту
пают и из других ка
питал и с т и ч е с к и х  

стран. В ряде мест за
бастовки заканчивают
ся победой трудящих
ся.

(ТАСС).

Кинофестиваль открыт
КАРЛОВЫ ВАРЫ, 5 июля. Кор

респондент ТАСС Т. Мартынова пе
редает:

Здесь открылся традиционный 
14-й международный кинофести
валь. На церемонии открытия при
сутствовали секретарь ЦК Компар
тии Чехословакии В. Коуцкий, ми
нистр школы и культуры ЧССР 
Ч. Цисарж. Среди аарубежных 
стей был председатель Государст
венного комитета Совета Минист
ров СССР по кинематографии А. В. 
Романов.

Фестиваль начался демонстраци
ей вне конкурса советского худо
жественного фильма «Гамлет». Зри
тели тепло приветствовали карти
ну и ее создателей — режиссера 
Г. Козинцева и исполнительницу 
главной роли А. Вертинскую.

В нынешнем году фестиваль бу
дет проходить под лозунгом . «За 
благородство во взаимоотношениях 
между людьми, за вечную дружбу 
между народами». В нем примут 
участие 22 страны, в том числе 
СССР, США, Польша, Франция, Ита
лия, Болгария, Югославия, Япония, 
Индия. На конкурс представлено 
25 полнометражных художествен
ных фильмов. Советская кинемато
графия будет представлена филь
мом режиссера А. Столпера «Жи-

Моро формирует 
правительство

РИМ , 4 ИЮЛЯ. (ТАСС). Форши- 
рование нового итальянского пра
вительства поручено одному из 
лидеров христианско-демократиче
ской партии Альдо Моро. Моро, 
как известно, возглавлял преды
дущий кабинет, ушедший в от
ставку неделю назад.

Сообщение об этом было рас
пространено канцелярией прези
дента республики минувшей ночью 
после длительной беседы главы 
государства Антонио Сеньи с кан
дидатом в премьеры.

Моро заявил, что попытается 
воссоздать правительственную 
коалицию в составе христианско- 
демократической. социалистиче
ской, социал-демократической 
республиканской партий.

ПРОВОКАЦИОННАЯ ВОЗНЯ
З А П А Д Н Ы Й  БЕРЛИН, 4 ию

ля. (ТАСС). Новую программу под
рывной деятельности против ГДР  
разработала западногерманская 
реваншистская организация, так 
называемый кураториум «Неде
лимая Германия», проводящая в 
Западном Берлине свое заседание. 
Эта программа предусматривает 
дальнейшие подстрекательские 
шаги, направленные на осложне
ние обстановки в центре Европы. 
В программе выдвинуто, в частно
сти, требование усилить популяри
зацию Западного Берлина как 
«составной части ФРГ», каковой 
он никогда не был и быть не мо
жет.

Кураториум призывает далее «к 
более интенсивному использова
нию Западного Берлина в целях 
активизации в нем парламентской 
и политической деятельности» за
падногерманских органов, хотя 
всем известно, что в Западном 
Берлине этим органам делать не
чего.

вые и мертвые». «Хозяева» фестива
ля  — кинематографисты Чехослова
кии покажут две кинокартины — 
«Обвиняемый» и «Старики на убор
ке хмеля». США продемонстрируют 
фильм «Самый хороший человек». 
Италия покажет фильмы «Девушка 
Буба» и «Горькая жигнъ».

В рамках фестиваля будет про
ходить симпозиум представителей 
молодых и новых кинематографий 
стран Азии, Африки и Латинской 
Америки, в котором примут участие 
17 стран.

В  Карловы Вары прибыли многие 
зарубежные кинорежиссеры, акте
ры, кинокритики и продюсеры.

Договорились
П АРИ Ж , (ТАСС). Премьер-ми

нистр Ю жной Родезии Ян Смит 
вернулся в Солсбери из Ю АР, где 
он вел переговоры с Фервурдом, 
сообщает корреспондент агентства 
Франс Пресс.

Судя по просочившимся в прес
су сообщениям, главной темой пе
реговоров между представителями 
двух расистских режимов явилось 
установление более тесных эконо
мических и политических связей и 
образование военного союза, на
правленного против национально- 
освободительного движения наро
дов Африки. Были обсуждены 
также вопросы о заключении тор
гового договора и оказании Ю АР  
финансовой и военной помощи ра
систскому правительству Южной 
Родезии в случае одностороннего 
провозглашения «независимости» 
этой страны с целью увековече
ния режима угнетения африкан
ского населения.

Н о в ы й  ш а г  

в милитаризации ФРГ
БОНН, 4 июля. (ТАСС). Ми

нистр обороны Ф РГ фон Хассель 
заявил, выступая в Хузуме, что с 
целью «обеспечения обороны» 
бундесверу нужны для службы в 
штабах, в санитарных частях и 
частях связи около 100.000 жен-

Как сообщает газета «Ди 
вельт», в своей речи фон Хассель 
высказался за «быстрое приня
тие» Ф РГ чрезвычайного законо
дательства.

Д Н Е В Н И К  ИС К У С С Т В

Я Р КО , В Ы Р А З И Т Е Л Ь Н О
В нашей области проходят 

концерты группы артистов Ле
нинградской областной госу
дарственной филармонии. Гости 
выступили в Доме ученых, 
сейчас уехали в Колпашево, а 
по возвращении дадут еще два 
концерта в летнем театре го
родского сада. Даже на фоне 
нынешнего богатого гастроля
ми сезона концерты ленин
градцев выглядят заметным 
событием в культурной жизни 
нашей области, несмотря на то, 
что наших гостей толькое трое.

Первое, что хочется отме
тить, говоря о выступлении 
мастера художественного сло
ва Дмитрия Радлова, это его 
большую сценическую куль
туру. Слушая его, испыты
ваешь эстетическое удоволь
ствие от того, как сочно, весо
мо артист произносит слова, и 
чувствуешь, что и сам чтец то
же получает от этого эстетиче
ское наслаждение. Это проис
ходит вне зависимости от того, 
что читает Дм. Радлов, — ред
ко звучащие с концертной 
эстрады стихи Дмитрия Кедри
на, Юлии Друниной или про
изведения, которые читают 
чуть ли не в каждом концерте 
приезжих и местных чтецов. И 
при всем этом ни в поведении 
артиста, ни в его манере чте
ния нет и следа «актерства» в 
плохом смысле этого слова. Он 
читает просто, как бы чуть 
вслушиваясь в Звучание стихо
творения и обращаясь при этом 
не просто «в зал», а к  каждому 
слушателю в отдельности. Та
кое впечатление оставляет уже 
вступительный фельетон «Залп 
по обывателям» (авторы 
А. Грей и Д. Радлов), постро
енный на стихах Маяковского 
и личных впечатлениях чтеца о 
концертных выступлениях поэ
та. Уже здесь выявилась глав
ная сила артиста — умение 
просто, без нажима выявить 
гражданский пафос стиха. От
лично прозвучали в его испол
нении «Туфли» Д. Кедрина, 
«Бессонница» и «Воркута» 
Ю. Друниной, «Концерт» 
Р. Рождественского и, конеч
но, стихи Маяковского, кото
рого Дм- Радлов любит и уме
ет читать. Талант артиста в 
полной мере проявился при 
чтении «Стихов о советском 
паспорте».

Менее выразительно прозву
чали у чтеца стихи Сергея Есе
нина, особенно «Не жалею, не 
зову, не плачу...». Артисту иног
да не хватало внутренней теп
лоты, неповторимой «есенин
ской» интонации.

Достойной партнершей Дм. 
Радлова в концерте была пе
вица Евгения Савина. Сочное, 
красивого тембра меццо-сопра
но артистки, бархатное на низ

ких нотах и звонко наполнен
ное на верхах, буквально заво
рожило слушателей. Одинаково 
ярко исполнила артиетка свой 
очень разнообразный репер
туар. Звучали оперные арии 
(ария Иоанны из «Орлеанской 
девы» Чайковского, «Хабане
ра» из оперы Бизе «Кармен»), 
старинные русские романсы 
(«Не пробуждай воспоминаний» 
Булахова, «Дитятко, милость 
господня с тобою» Пасхалова), 
произведения советских компо
зиторов, народные песни. Евге
ния Савина великолепно про
явила себя и как актриса. Имен
но сценическое дарование ар
тистки позволило ей в концерт
ной обстановке буквально пере
воплощаться из страдающей 
возлюбленной в гордую и непри
ступную Кармен, а затем в 
простую русскую девушку, 
ждущую милого, который 
«...едет, едет, едет к  ней». А  
при исполнении уже упоминав
шегося романса Пасхалова или 
песенки «Первые шаги» зрите
ли увидели целые драматиче
ские сценки, хотя все это до
стигалось минимумом актер
ских средств. Особо следует от
метить, что певица включила в 
свой репертуар несколько но
вых, не известных широкому 
слушателю песен ленинград
ских композиторов, в частности, 
песни из цикла «Зарубежные 
зарисовки» Овчинникова.

Отлично аккомпанировала 
певице артистка Стелла Вебер.

Б. СМИРНОВ-
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Награды 
через двадцать

лет
( 3  ЕГОДНЯ в семье жителя Кар- 

гаска Ивана Михайловича Оси
пова, у всех его родных и знакомых 
знаменательный день. В торжест
венной обстановке районный воен
ный комиссар вручит ему орден 
Красной Звезды.

...В бою за Матвеев курган, что 
возле города Таганрога, командир 
пулеметной роты Иван Осипов был 
тяжело ранен. С поля боя его в бес
сознательном состоянии увезли в по
левой госпиталь, а затем эвакуиро
вали в тыл. Долго кочевал по госпи
талям боевой командир и не знал, 
что за тот бой, в котором был ра
нен, его представили к  правительст
венной. награде. Только случайно, 
прочитав старые письма друга, он 
узнал о том, что был награжден. 
Иван Михайлович Осипов написал в 
Москву, и вот через двадцать лет 
награда пришла в Каргасок. Сегодня 
ее получит передовой производст
венник, один из лучш их шоферов 
мастерского участка Большая Грива 
леспромхоза облбытуправления.

Через девятнадцать лет узнал о 
награде— ордене Красной Звезды и 
рабочий Васюганского сплавучастка 
Васюганского леспромхоза Виктор 

Писарев. Эта награда тоже ему вру
чается сегодня.

" '■ ■ — ж  ‘
Зинаида Стародубова — ру

ководитель бригады коммуни
стического труда строительно
го управления .№ 13 треста 
«Томскстрой». Ударник комму
нистического труда, она вы
полняет отделочные работы на 
«отлично».

Фото Ю. Трифонова.
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В вуз пришел молодой преподават ель
В политехническом институте 

трудится большой коллектив пре
подавателей, среди которых нема
ло молодых, неопытных. Им на
до еще овладевать трудным педаго
гическим искусством. Им надо 
учиться тому, ка к  следует учить 
студентов. А вот этой-то учебы пре
подавателей в институте и нет.

Такое утверждение может пока
заться голословным, особенно если 
учесть, что * в институте читаются 
лекции по дидактике высшей шко
лы для преподавателей. Однако обра
тимся к  фактам.

Коллектив преподавателей, ве
дущих занятия по общему курсу 
физики, состоит из 36 человек. Лек
ции в этом году читали 15, осталь
ные вели практические и лабора
торные занятия в группах. Л. К. Са
вицкая в текущем году читала лек
ции впервые, а пять ассистентов 
также впервые вышли на практиче
ские занятия в группах.

Казалось бы, начинающий асси
стент прежде всего должен сам слу
шать те лекции, которые читаются 
для его студентов, готовиться к  за
нятиям больше, чем опытный асси
стент. Его работой должен постоян
но руководить опытный педагог.

Можно ли стать хорошим плов
цом, если не учиться у хорошего тре
нера? К-аждый школьник знает: 
нет! Однако в институте, ка к  пра
вило, молодые преподаватели учатся 
своему делу по принципу тех плов
цов, которых бросают в воду. Вы
плывет —  будет работать, нет —  
другого поставят на его место.

И сколько несправившихся, не

выдержавших подобного испытания 
ушло после первых робких попыток!

Возьмем Л. С. Герф, одну из пяти 
упомянутых молодых преподавате
лей, впервые вошедших в студенче
скую группу в этом году. Она — ос
новной ассистент в пяти группах, 
каждая из которых слушает своего 
лектора. По существу Л. С. Герф 
обязана посещать лекции пяти лек
торов. Не зная, ка к  именно изложен 
тот или иной вопрос на лекции, 
трудно вести практические занятия. 
Однако Л. С. Герф не посещает ни
чьих лекций, так как, кроме своих 
пяти групп, ведет занятия в каче
стве второго преподавателя еще в 
шести группах.

Семь лекторов читают курс тем 
студентам, с которыми занимает
ся одна Л. С. Герф. Она не имеет 
возможности посещать эти лекции: 
так составлено расписание. Если до
бавить сюда еще нагрузку по заоч
ному сектору, то окажется, что да
же опытному ассистенту в таких ус
ловиях работать чрезвычайно труд
но.

В подобном же положении нахо
дятся и остальные четыре ассистен
та.

Возьмем начинающего лектора 
Л. К . Савицкую. Она недавно защи
тила кандидатскую диссертацию. 
Как известно, в число кандидатских 
экзаменов не входит ни одного, име
ющего то или иное отношение к  ди
дактике высшей школы.

Однако кандидатская степень ав
томатически дает право читать 
лекции. Можно подумать, что ди
плом кандидата наук —  это есть 
«права» на преподавание с кафед
ры. И вот, получив лекторские «пра

ва», молодой лектор выходит на ка
федру. Он старается подражать тем, 
у кого сам слушал раньше лекции.

Из Л. К . Савицкой, безусловно, 
получится хороший лектор, потому 
что она, обладая всеми необходимы
ми данными, взялась за этот труд 
с любовью и интересом. Но она пол
ностью предоставлена сама себе. 
Некоторые советы, которые она по
лучает от случайно посетивших ее 
лекции товарищей, на мой взгляд, 
являются весьма сомнительными. 
Самое же главное —  педагогическая 
нагрузка не дает ей возможности 
много работать над собой.

Не редки такие случаи, когда хо
рошего лектора из молодого канди
дата не получается. Но попади в 
руки  опытного руководителя-педаго- 
га, он, возможно, и  стал бы блестя
щим лектором.

Известно, что научно-исследова
тельская и педагогическая деятель
ность работника высшей школы яв
ляются ка к  бы двумя сторонами од
ной и той же медали. Но эта истина 
имеет ряд ошибочных трактовок, к 
которым следовало бы отнестись 
критически.

Лучшими педагогами всегда явля
лись те, которые оказывались одно
временно и крупными учеными. Од
нако из этого не следует, что все 
большие ученые обязательно явля
ются и  хорошими педагогами. Как 
указывает член-корреспондент Ака
демии наук СССР Д. Зернов в своей 
статье «Дальнему поиску —  широ
кий  фронт» («Известия, 10 сентяб
ря 1963 г .), «у талантливых ис
следователей часто нет способностей 
к  педагогической работе».

Многие же руководители аспиран

тов считают: главное —  подгото
вить ученых, а педагоги получатся 
сами по себе. Пренебрежительное от
ношение к  педагогическому процессу 
у таких руководителей порою пере
ходит все границы допустимого. Так, 
в Томском политехническом институ
те есть доктора наук, профессора, 
которые руководят большим количе
ством аспирантов, а сами не читают 
лекций и не занимаются со студен
тами в группах. Могут ли они подго
товить хороших преподавателей-лек- 
торов? Аттестат профессора дает не 
только право, но и обязанность чи
тать студентам лекции. Профессор, 
не читающий лекций, подобен никем 
не читаемой книге. Такое отношение 
к  лекторской работе со стороны ру
ководителя воспитывает и у аспиран
тов пренебрежительное отношение к  
лекторской работе.

И если мы ставим вопрос о том, 
что каждый преподаватель вуза^ дол
жен заниматься научной работой, то, 
само собою разумеется, он должен и 
заниматься со студентами. Готовить 
педагогические кадры высшей ква
лификации, то есть руководить аспи
рантами, может лишь тот, кто сам в 
вузе ведет научную работу и читает 
студентам лекции.

Хорошим примером в этом отноше
нии является кандидат физико-ма
тематических наук, доцент И. Я. Ме- 
лик-Гайказян. Она читает лекции, 
ведет практические занятия в груп 
пах, готовит аспирантов. Когда она 
занимается со студентами, около нее 
всегда можно видеть кого-нибудь из 
аспирантов. И совершенно ненор
мальным является такое положение, 
когда доктора, профессора не читают 
лекций. Аспиранты их лишены воз

можности учиться у своего руково
дителя читать лекции.

Педагогическая работа в вузе тре
бует непрерывного совершенствова
ния. Повышать свою квалификацию, 
приобретать все Новые и новые зна
ния, расширять и углублять их дол
жен каждый педагог. Особенно это 
относится к  молодым преподавате
лям. Но способности каждого чело
века ограничены, а все науки сейчас 
развиваются чрезвычайно быстрыми 
темпами. Говоря о физике, необходи
мо отметить, что эта наука уже дав
но распалась на ряд разделов, ка ж 
дый из которых превратился в само
стоятельную на уку . Процесс этот не 
только продолжается, но и ускоряет
ся. Между тем постановка препода
вания физики во многих вузах этого 
не учитывает.

В Томском политехническом ин
ституте организация чтения лекций 
стоит почти на том же уровне, на 
каком она была много лет назад. Ес
ли раньше один профессор читал 
студентам три семестра подряд все 
разделы физики, то и теперь каждый 
из 15 лекторов по физике должен 
делать то же.

Нетрудно понять, какая тяжелая 
нагрузка падает на молодого лектора. 
Если он читает в одном потоке или в 
нескольких параллельных, то, прочи
тав в одном семестре тот или другой 
раздел, в следующем семестре он чи
тает уже другие разделы, а к  перво
му возвращается лишь через полтора 
года, многое уже позабыв. Если же 
во втором семестре он берет новый 
поток, продолжая читать в старом 
потоке, то чтение лекций по двум 
разделам мешает сосредоточить вни
мание на новом материале, читаемом

впервые. И лектор привыкает читать 
поверхностно.

В передовых вузах страны давно 
даже опытные лекторы специализи
руются на том или другом разделе 
физики. У  нас это предложение не 
поддержано, а от этого больше всего 
страдают начинающие лекторы и, ра
зумеется, студенты, слушающие их.

Легко убедиться, что при специа
лизации по разделам работа каждо
го лектора подвергается проверке со 
стороны тех, кто читает после него. 
Она требует и проведения экзаменов 
новыми, прогрессивными методами.

Поскольку каждый лектор' читает 
курс в нескольких параллельных по
токах, лекторов по одному разделу 
оказывается немного, и молодые ас
систенты получают полную возмож
ность слушать лекции, которые чи
таются для их групп. Таким обра
зом повышается квалификация ас
систентов, облегчается их труд.

Облегчается и возможность взаи- 
мопосещений у  лекторов, этой осно
вы основ повышения лекторского 
мастерства. В настоящее время взаи- 
мопосещения лекторов очень затруд
нены. Молодой лектор сейчас и рад 
бы послушать опытного мастера, да 
тот читает всего в одном— двух по
токах и в часы, когда посетить его 
невозможно.

Тут большая роль отводится за
ведующему кафедрой. Непрерывные 
поиски новых, прогрессивных форм 
организации труда педагогов кафед
ры и особенно молодых, создание на
илучших условий для работы и твор
ческого роста этих педагогов —  пер
вейшая обязанность заведующего.

На некоторых больших кафедрах 
имеются кафедральные методические 
комиссии. Есть они и на факульте
тах. Нетрудно понять, ка к  важно 
было бы систематически обсуждать 
на них вопросы, подобные поднятым 
в этой статье. Особое внимание дол
жно быть уделено организации обу
чения молодых преподавателей пе
дагогическому мастерству.

Следует иметь в виду, что в ста
рейшем томском техническом вузе—  
политехническом институте более 40 
процентов преподавателей работает 
меньше трех лет. Что же касается 
профессоров, читающих лекции, то в 
среднем на каждого из них приходит
ся около 500  студентов. Фактически 
многие студенты выходят из институ
та с дипломом, никогда не слышав 
профессорских лекций. Д  основном 
они учатся у молодых преподавате
лей. Значит, молодой педагог в ин
ституте является очень важной фи
гурой, и на него должно быть обра
щено главное внимание. Ректорат н 
партийная организация должны за
ботиться о привлечении к  педагоги
ческой работе наиболее талантливой 
молодежи, которой надо создать не
обходимые условия для работы и уче
бы. Подготовкой высококвалифициро
ванных педагогических кадров надо 
заниматься специально, а не пускать 
это дело на самотек. Нельзя считать, 
что подготовка кандидатов наук в том 
виде, в каком она сейчас осущест
вляется, является одновременно и 
подготовкой хороших лекторов.

Д. САРАТОВКИН, 
исполняющий обязанности про
фессора Томского политехниче
ского института.
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— ПРАЗДНИК 
внучат Ильича

отрядов

Празддичный дань начался... с 
дождя. Но- ребята де испугались 
дождя, ветра, л у ж . Выстроились 
все 700  человек в колонну и 
приготовились к  торжественному 
шествию.

Радостные лиц® у  оркестран
тов —  воспитанников пятого дет
ского дома: большая честь играть 
на областном слете пионеров. Вы
соко подняли стяги спортсмены 
школ-интернатов и  детских до
мов, устремили в небо горны гор
нисты, приготовили паллчки ба
рабанщики.

— Внимание! —  прозвучала 
команда. —- Марш!

И полетели к  небу 
сигналы пионерских 
горнов, разнеслась над 
городом барабанная 
дробь. Слушайте, слу
шайте все, идут побе
дители всесоюзного со
ревнования пионерских 
«Чей отряд лучше»!

Пионеров отрядов-победителей 
нетрудно различить. В матрос
ской форме юные ленинцы отря
да «Бригантина» Подгорнской 
школы, в красных ш апочках-ти- 
муровках —  воспитанники пято
го детского дома, а в белых —  
зырянские школьники. С голубы
ми капроновыми лентами в косах 
—  девочки из Колпашева; а у 
пионеров Парбигской школы ко
стюмы цвета скафандра Космонав- 
та-5. Этот отряд носит имя Вале
рия Быковского.

Колонна выстроилась на пло
щади Революции. Сюда, к  мону
менту В. И. Ленина, всякий раз 
приходит внучата Ильича, прихо
дят, чтобы произнести клятву 
верности ленинским заветам, до
ложить партии и комсомолу, что 
красногалстучная гвардия учит
ся жить по Ильичу.

Замер строй. Торжественно 
звучит Гимн Советского Союза. 
Сотни р ук  в салюте взметну
лись в воздух. Сейчас знаменос
цы выносят знамена.

Ведущий слета Толя Амелин 
предоставляет слово заместителю 
председателя облисполкома Н. В. 
Лукьяненку, а затем секретарям 
обкома ВЛКСМ Б. И. Михайлову 
и П. Л. Глумову. Они поздравля
ют ребят с началом слета и 
желают им новых успехов. Кол- 
пашевской пионерской организа^ 

, ции вручается знамя областного

совета пионерской организации.
Окончена торжественная ли

нейка. Под звуки пионерского 
марша ребята направляются на 
стадион «Труд». А там, на зеле
ном поле, гостей ждут юные кон
структоры станции техников, 
спортсмены, фотографы. Одна за 
другой взлетают над стадионом 
ракеты, а на живом зеленом ков
ре демонстрируют свое мастерст
во физкультурники. «Мо-лод-цы!», 
—  скандируют юные ленинцы и 
аплодируют, подняв над головой 
руки.

В два часа дня делегаты собра
лись в областном драматическом 

театре. Раздвинулся 
занавес, и взору 
юных ленинцев пред
ставилась уходящая 
вдаль лазурная гладь 
моря. На волнах 
мерно покачивается 

флотилия «Томская пионерия». 
Громом аплодисментов встретили 

пионеры отважных «мореплава
телей».

За «штурвалом» Валерий Мак
синов —  ученик 2 -й  школы Том
ска* Он докладывает слету, что 
«флотилия» благополучно возвра
тилась из путешествия всесоюз
ного соревнования пионерских 
отрядов по морю Пионерских Дел. 
В пути было немало трудностей. 
Но на всем пути  следования, рас
сказывает «капитан», ребятам 
помогали яи о н і^ска я  песня, сме
лость, выдумка, задор. А сейчас 
«флотилия» отправляется в путе
шествие по истории пионерской 
организации имени Ленина.

На «корабли» вызываются 
председатели советов отрядов-по
бедителей, приглашаются гости. 
Их приветствуют вожатый двад
цатых годов Н. И . Клементьев, 
генерал-майор В. А. Мезен
цев, профессор университета 
В. Н. Кессених. Звучит команда: 
«Поднять паруса!», и  под марш 
нахимовцев -«флотилиям отправ

ляется в свое дальнейшее путе
шествие.

В заключение торжественного 
сбора пионеры дали клятву жить 
и  учиться, ка к  завещал Ильич.

В этот день коллектив Запо
лярного драматического театра 
показал ребятам спектакль «Вов
ка на планете Ялмез».

Е. НИНОЛАЕВА.
На снимке: пионеры на параде.

Фото Ф. Хитриневича.

Хотел паренек стать слесарем.,.

ш ш г

Не так давно прокуратура рай
она расследовала дело о преступле
ниях группы  учащихся Томского 
городского профессионально-техни
ческого училища Л1» 5. Учащиеся 
Боенков, Бугаев и Каштанов осуж
дены народным судом, а Василев
ский и Холод переданы училищ у на 
поруки.

Эта группа вместе с совершенно
летними Грицкевичем и Киреевым 
совершила в городе несколько гра
бежей и разбоев.

Ка к выяснилось при расследова
нии дела, руководители и педагоги
ческие коллективы училищ не всег
да хорошо изучают поступающих в 
училища. Прокуратура, расследуя 
дело, запроейла характеристики об
виняемых. И вот школы (Криво- 
шеинская и Курлекская), в которых 
учились Боенков и Бугаев, сообщи
ли, что они оба были дисциплини
рованными, примерными учениками, 
участвовали в общественной рабо
те. Боенков проявлял большой ин
терес к  слесарному и токарному де
лу, а Бугаев увлекался математи
кой и шахматами. В характеристике 
отмечается, что Бугаев выдержан и 
спокоен, выпускал стенгазету, кри 
тиковал недисциплинированных 
учеников.

Спустя 2  месяца после оконча
ния школы, с 1 сентября 1963  г., 
Бугаев и Боенков стали учащимися 
ГПТУ № 5. И с первых же дней,

24 июля— открытие гастрош  
Государственного ордена 
Ленина академического 
театра оперы и балета 

имени Абая
РЕПЕРТУАР С 24 ИЮЛЯ" ПО 9 АВ-

ГУ2 4 * 'ю л я  -  .Р У С А Л КА » .
25 июля — «ЧИО-ЧИО-САН».
26 ию ля, утро  — «ДОКТОР АИБО-

вечер — «ТРАВИАТА».
27 июля -  «КНЯЗЬ ИГОРЬ».
28 июля -  «ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО».
29 июля — «РИГОЛЕТТО».
30 июля -  «СКАЗКИ ГОФМАНА»
31 июля — «ЖИЗЕЛЬ».
1 августа  — «ФЛОРИД ТОСКА». _
2 августа , утро  — «ДОКТОР АЙБО

ЛИТ»,
вечер — «ФАУСТ».
3 ав густа  — «КА Р М Е Н *. _ _ _ _ _
4 августа  — «ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО*.
5 августа  -  «ТРАВИАТА».
6 августа  — «НАСЛЕДНИКИ».
7 августа  — три од ноактны х бале

та: «Ш ОПЕНИАНА», «ФРАНЧЕСКА-да- 
РИМИНИ», «БОЛЕРО».

8 августа  — «РИГОЛЕТТО».
9 августа , утро  — «ЖИЗЕЛЬ», ве

чер _  «РУСАЛКА».
Начало спектаклей : у тренних  — в 

11 час. 30 мин., вечерних — в 19 час. 
Касса работает с 10 часов утра. 
О тирыта предварительная продажа  

билетов на все объявленные с п е кта к 
ли.

П риним аю тся заявки  на коллеи- 
ти вное посещение.

СЕГОДНЯ В КИ НО ТЕАТРАХ: 
КИ НО ТЕАТР  
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «Я ш агаю  по 
Москве» — 9-30. 11-05. 12-40.
14- 15, 15-50, 17-25, 19. 20-35, 22-10. 
Малый зал — «Ромео, мой сосед»
— 9-30. 10-55, 12-20. 13-45. 15-10. 
16-35, 18. 19-25, 20-50, 22-15.
Зал ки н о х р о н и ки  — «Под соз
вездием др уж бы », «Сильнее гор», 
«Вильям Ш експир»  — 10, 14-50, 
18-10. «И скусство  большой прав
д ы * (к  ш естидесятилетию  МХАТа)
— 11-10. 19-20. «Для ваш его от
дыха», «Альманах ки нопутеш е
ствий» № 5, «Тайна алмазов» — 
12-40, 16. 20-50. «Корабль особо
го назначения», «Иностранная  
хроника»  Nt 10 — 13-40. 17, 21-50.

КИНО ТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Я ш агаю  по Мо
скве» -  9-40. 11-15. 12-50, 14-25. 
16. 17-35. 19-10, 20-45, 22-10. 
Зеленый зал — «Ф ранко-порт»  —
12- 10. 13-45. 15-20. 16-55, 18-30,
20-05. 21-40. Дети до 16 лет не 
допускаю тся .
Для детей — «Внимание! В го ро 
де волш ебник» — 9-30, 10-45.

КИ НО ТЕАТР  
имени И. ЧЕРНЫ Х

Больш ой зал — «Солистка бале
та» — 9. 10-30. 12. 13-30, 15.
16-30. 18. ГЭ-30. 21. 22-30.
Малый зал — «Ромео, мой сосед»
— 9-15. 10-40. 12-05, 13-30. 14-55.
16- 20. 17-45, 19-10. 20-35, 22-10.

КИ НО ТЕАТР «ПИОНЕР»
— «Джульбарс» — 9. 10-35, 12-10,
13- 45. 15-20. 16-55. «Д евуш ка из 
банка» — 18-30. 20-10. 21-50.

КЛ У Б  Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖ НИКОВ
— «Поет Гоар Гаспарян» — 16.
17- 30. 19. 20-30. 22.

КИНО ТЕАТР  
ГОРОДСКОГО СА ДА

— «Солистка балета» — 12. 13-40,
15- 20 17, 18-40, 20-20, 22.
Для детей — «Золотой дом» —
10-30.

ДОМ КУЛ Ь ТУР Ы  
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Девуш ка из банка» — 19. 21

ТЕЛЕВИДЕНИЕ  
ВТОРНИК, 7 ию ля

18.30. Д окум ентальны й о че р к  
«Больш ой Ленинград». 18.50. «Уходя
щее в прош лое». Советские х у д о ж н и 
к и  пр о ти в  религии. 19.05. Х удож ест
венны й фильм «Нет на земле т а к и х  
дорог». 20.05. «Доброе им я м о ж но  и

н у ж н о  восстановить». В ы ступление  
начал ьника  отдела управления  охра 
н ы  общ ественного порядка  М. М. 
Сердюка. 20.15. «На просторах  Роди
ны». 20.40. Телевизионны е новости. 
21.00. П р и кл ю че н че ски й  ф ильм  
«Мост будет взорван». 22.10. «Олег 
Попов справляет новоселье».

Требуются: инженер-электроме
ханик, инженер-механик, слесари- 
инструмеиталыцики, слесари-ре
монтники, токари, бухгалтер рас
четной группы.

Обращаться: г. Томск, улица
Советская, 91, отдел кадров.

ТО М С КИ Й ГО СУДАРС ТВЕНН Ы Й УНИВЕРСИТЕТ  
имени В. В. Куйбышева

% і
г  ОБЪЯВЛЯЕТ П РИЕМ  В АСПИ РАНТУРУ, Г

Н А  1964 год ПО СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ:

В очную: функциональный анализ и теория функций, геомет
рия и топология, теоретическая механика, астрономия, теорети
ческая и математическая физика, физическая электроника, физи
ка твердого тела, физика полупроводников, неорганическая 
химия, аналитическая химия, органическая химия, физическая 
химия, радиобиология, биохимия, физиология растений, русский 
язык.

В очную и заочную: математический анализ, радиофизика 
оптика, вычислительная математика, физика магнитных явле
ний. биофизика, ботаника, зоология, петрография и минерало
гия, история КПСС, история СССР, политическая экономия, 
диалектический и исторический материализм, теория и история 
государства и права.

В заочную: археология, метеорология и климатология, госу
дарственное и административное право, гражданское право и 
гражданский процесс.

Условия приема в соответствии с «Положением об аспиран
туре».

Прием документов до 15 августа, вступительные экзамены с 
1 по 15 сентября.

Документы на имя ректора направлять по адресу: г. Томск, 
проспект имени Ленина, 36, университет.

ЧЕЛЯ БИН СКИ Й П О Л И ТЕХНИ ЧЕСКИ Й ИНСТИТУТ

объявляет конкурс на замещение вакантных должностей на 
1964— 1965 учебный год:

З А В Е Д У Ю Щ И Х  КА Ф Е Д Р А М И  (профессор или доцент) 
промышленной теплоэнергетики, математических и счетноре
шающих приборов и устройств, высшей математики, теории 
механизмов и машин, конструирования и производства радио
аппаратуры.

Для работы на вечернем факультете в г. Златоусте — З А 
В Е Д У Ю Щ И Х  КА Ф Е Д Р А М И : марксизма-ленинизма, высшей 
математики, теоретической механики и общей металлургии.

ПРОФЕССОРОВ И ДОЦЕНТОВ ПО К А Ф Е Д Р А М : строи
тельного производства, гидравлики, высшей математики, метал
лургии черных металлов, физики, общей химии, диалектиче
ского и исторического материализма, теоретической механики, 
радиотехнических систем, гусеничных машин, аналитической 
химии.

С Т А Р Ш И Х  П РЕП ОДАВАТЕЛЕЙ ПО КА Ф Е Д Р А М : матема
тических и счетнорешающих приборов и устройств, высшей 
математики, диалектического и исторического материализма 
(для работы в г. Копейске), теоретической механики, гидрав
лики, металловедения, политэкономии, автоматики и телемеха
ники (для работы в г. Миассе), двигателей внутреннего сгора
ния.

АССИСТЕНТОВ И  ПРЕП О ДАВАТЕЛЕЙ ПО КА Ф Е Д Р А М :
строительного производства, гидравлики, физического воспи
тания. теоретической механики, графики, высшей математики, 
диалектического и исторического материализма, математиче
ских и счетнорешающих приборов и устройств, английского 
языка, металловедения, автотранспорта, станков и инструмен
тов, технологии приборостроения, немецкого языка (для г. Зла
тоуста). аналитической химии, общей химии, автоматики и те
лемеханики, экономики, сопротивления материалов, машин и 
обработки металлов давлением.

Срок конкурса до 20 августа 1964 года.
Лицам со степенями и званиями, избранными по конкурсу, 

предоставляются квартиры.
Документы, согласно положению о конкурсах, направлять на 

имя ректора института: г. Челябинск-44, проспект имени Лени
на, 76.

как  пишут теперь руководители 
училища, Бугаев и Боенков оказа
лись недисциплинированными.

Этот факт говорит о том, что в 
училище не разобрались с новичка
ми, не разглядели их хороших, здо
ровых интересов.

Давно ушло в прошлое, когда в 
ремесленные училища и школы 
фабрично-заводского обучения при
ходилось специально вовлекать мо
лодежь. Нынешние городские про
фессионально-технические училища 
почти не испытывают трудностей 
при наборе учащихся. Желающих 
приобрести специальность, стать хо
рошим рабочим сейчас вполне до
статочно. Многие подростки, окон
чив 7— 8 классов, с охотой идут в 
училища, с увлечением овладевают 
«тайнами» профессии, готовятся по
полнить ряды рабочего класса.

Но путь в рабочие, к  сожале
нию, не всегда оказывается гладким. 
И виновны в этом не только сами 
подростки.

Многочисленные факты говорят о 
том, что в воспитательной работе в 
училищах допускаются серьезные 
недостатки, абсолютно нетерпимые в 
наше время.

Дело Боенкова и других показало, 
Что в училищах нет единства обще
ственного и семейного воспитания. 
Работники училищ плохо связаны с 
родителями учащихся, редко сооб
щают им об успехах и йоведении 
подростков.

Мать Боенкова рассказывала сле
дователю: она не знала, например, 
о том, что ее сын плохо учился и 
нарушал дисциплину.

Плохая связь с родителями —  
одна из причин плохой дисциплины 
и учебы учащихся. И об этом серь
езно нужно подумать руководите
лям училищ, мастерам и воспитате
лям.

Немало родителей, которые, на

правив сына в училище, считают 
себя свободными от обязанности 
воспитания и не проявляют интере
са к  его ж изни, учебе. И пусть рас
сказанный нами случай послужит 
таким родителям наглядным уроком. 
Пусть каждый, чей сын не ощуща
ет родительской заботы, задумается, 
к  чему приводит подобное равно
душие.

При расследовании дела Боенко
ва и других выяснилось также, что 
в общежитиях некоторых училищ 
нередко грубо нарушается элемен
тарный порядок, нет систематиче
ского контроля за поведением уча
щихся в свободное от занятий вр£- 
мя.

Ка к указывалось выше, активны
ми участниками в преступлениях 
группы были совершеннолетние 
Грицкевич и Киреев. Эти лица не 
имели никакого отношения к  учи
лищу, но постоянно жили в обще
ж итии, распивали с подростками 
спиртные напитки, расхаживали с 
ними по городу. Они по существу 
были инициаторами многих преступ
лений.

В некоторых училищах наруше
ния правил социалистического об
щежития стали обычным делом. 
Происходит это потому, что досуг 
учащихся организуется подчас пло
хо.

В любом училище проводится 
немало различных мероприятий: 
это вечера отдыха, коллективные 
посещения кино и т. д. Беда в том, 
что мероприятия эти • охватывают 
лишь часть учащихся. К  тому же 
увлечение «общими» мероприятия
ми привело к  запущенности инди
видуальной работы. И это дает 
нежелательные плоды.

В сентябре 1963  года двое уча
щихся ГПТУ-7 совершили ограбле
ние гражданина (сняли плащ). При 
рассмотрении дела в суде выясни

лось, что учащихся после каникул 
встретили плохо, в общежитии вос
питателей и мастеров не было, ребя
та организовали коллективную вы
пивку , которая и толкнула их на 
преступление.

В связи с этим суд вынес част
ное определение, в котором обратил 
внимание руководителей училища 
на приведенные выше факты. Но 
позднее выяснилось, что в училище 
не приняли мер по частному опре
делению суда, и выпивки в обще
житии продолжались. В этом году 
заместитель директора училища но 
учебно-производственной работе А. В. 
Кулябин снова подтверждает, 
что в училище недостаточна воспита
тельная работа со стороны мастеров, 
воспитателей, комендантов. Все это 
можно объяснить лишь тем, что ру
ководители училища смирились с 
недостатками в воспитательной ра
боте и не принимают действенных 
мер к  их устранению.

Еще 2 — 3 года назад в городе 
можно было встретить воспитанни
ков училищ в начищенных ботин
ках, отутюженной одежде, с крас
ными повязками на рукавах. Учащие
ся не только не нарушали общест
венный порядок, а активно поддер
живали его. Но прошло некоторое 
время, и ка к  изменился даже внеш
ний вид учащихся: сейчас они не
редко ходят небрежно и грязно оде
тыми, грубят взрослым.

В училищах есть все необходимые 
условия для коммунистического вос
питания подрастающего поколения. 
Долг руководителей, воспитателей и 
мастеров —  обеспечить пополнение 
рядов рабочего класса высококвали
фицированными, культурными и 
идейно убежденными людьми.

А. ЧЕРНЫШЕВ,
пронурор Кировского района
г. Томска.

Совещание работников 
к у л ь т у р ы

Состоялось областное сове
щание-семинар работников
культурно-просветительных уч
реждений. В нем участвовали 
заведующие районными отде
лами культуры, директора и 
художественные руководители 
домов культуры, заведующие 
районными библиотеками, ак
тивисты культурно-просвети
тельной работы областного 
центра. Совещание обсудило 
работу районных учреждений 
культуры по пропаганде реше
ний X X II съезда партии, по 
пропаганде и распространению 
достижений науки и опыта пе
редовиков.

Участники совещания гово
рили о развитии общественных 
начал в работе культурных уч
реждений области, об участии 
интеллигенции в подъеме куль
туры на селе. Были рассмотре
ны вопросы об участии во все
российском смотре художест
венной самодеятельности, а 
также о кадрах работников 
культуры на местах и об их 
учебе.

Г. ЕРШ О ВА.

И ЗВЕ Щ ЕН И Е
Томское областное отделение 

общества «Знание» с 13 по 30 
июля с. г. проводит в помещении 
областного лектория (г. Томск, 
проспект имени Ленина, 75) для 
поступающих в вузы обзорные 
лекции-консультации по матема
тике, физике, литературе, химии, 
немецкому и английскому язы
кам и по истории СССР, а также 
ggaKOMHT с практикой решения за
дай' по математике и физике. С 
планом лекций-консультаций мож
но ознакомиться в областном лек
тории. Производится предваритель
ная продажа билетов на лекции 
с 9 часов утра до 5 часов вечера. 
Справки можно получить по теле
фонам 43-85 и 53-72.

Редактор А . Н. НОВОСЕЛОВ.

КО ОПЕРАТИВНО Е ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ  
УЧ И Л И Щ Е

Томского облпотребсоюза 

П РОИЗВОДИТ НАБОР

учащихся на 1964— 65 учебный год на бухгалтерское н 
торговое отделения

Срок обучения 1 год.
В училище принимаются лица в возрасте не моложе 17 лет, 

с образованием не ниже 7 — 8 классов по направлениям рай
потребсоюзов.

Прием производится без вступительных экзаменов.
Принятые в училище обеспечиваются стипендией 20— 25 руб. 

в месяц, общежитием и постельной принадлежностью.
За всеми справками следует обращаться в райпотребсоюз по 

местожительству и в училище-
Адрес училища: г. Томск, переулок Совпартшкольный, 12, 

телефон 52-10. 2 — 1

Дому отдыха «Басандайка» тре- Требуются: грузчики, электрики, 
буются: повара, шофер, библиоте
карь, секретарь-машинистка, к у 
хонные рабочие, официантки, сто
рож, электромонтер.

Обращаться: г. Томск, дом от
дыха «Басандайка», к  директору.

Центральные электросети
«Томскэнерго» напоминают руко
водителям предприятий, колхозов, 
совхозов и частным лицам, что 
запрещается производить какие- 
либо работы вблизи трасс высоко
вольтных линий электропередач. 
Разрешения ’ на производство ра
бот вблизи линий электропередач 
выдаются по следующим адресам: 
г. Томск, Конная площадь, 10, ЦЭС 
«Томскэнерго», телефон 65-68; 
село Богашево, район ЦЭС, теле
фон 56-19; село Турунтаево, се
тевой район ЦЭС. 2— 1

Томская контора «Росмясорыб- 
торга» доводит до сведения всех 
потребителей о том, что с 1 июля 
1964 г. выписка нарядов на полу
чение продукции производится до 
14 час.

Здесь же требуются на работу: 
товаровед, бухгалтер, водитель 
мотороллера и грузчики.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Шегарский, 54, остановка трам
вая Черемошники «Ново-Станци
онная». 3 — 1

Томскому учетно-кредитному 
техникуму требуются: преподава
тели химии, физического воспита
ния, немецкого языка, техннчки.

Обращаться: г. Томск, улица
Карташова. 58, к  директору.

слесари-монтажники, слесари по 
ремонту оборудования, слесари- 
сантехники, телефонистка, инже
нер-механик, инженер-электрик, 
заведующий складами, ученики в 
цехи, дипломированные бухгалте
ры, охранники и плотники.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240. 3 — 1

Моряковской линейной больни
це требуются на постоянную рабо
ту: врачи, рентгенолог, рентгено-
лаборант, терапевт, педиатр и вра
чи других специальностей (возмож
но совместительство). Больница 
обеспечивает бесплатными комму
нальными услугами.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Моряковка, телефон 26-51.

2 — 1

Ремстройконторе ОКСа управ
ления охраны общественного по
рядка при Томском облисполкоме 
на постоянную работу требуются 
слесари-сантехники.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Мариинский, 8-а. 2 — 2

Томскому институту радиоэлек
троники и электронной техники 
требуются: заведующий складом,
электромонтеры, слесари-сантех
ники, машинистка.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Ленина, 40. 3 — 2

Томской пассажирской авто
транспортной конторе требуются: 
автослесари н строительные ра
бочие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 23. 3 — 2

Томскому дрожжевому заводу 
на постоянную работу требуются: 
электрослесари, токарь, слесари- 
сантехники, инженер-теплоэнерге
тик, грузчики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 190, отдел кадров.

Томскому обкому ДО СААФ  для 
работы требуются: бухгалтер, кас
сир-счетовод, сторожа, инструк
тор-регистратор по служебному со
баководству.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 3. 2 — 1

Владельцам частных лодок, на
ходящихся на территории водной 
станции, предлагается в 3-дневный 
срок оформить договоры и сдать 
на хранение лодки Томскому мор
скому клубу ДО СААФ.

Томским центральным ремонт
но-механическим мастерским ком
бината «Томлес» требуются: тока
ри 3 — 5 разрядов, фрезеровщики, 
шлифовщик, автослесари, слесари 
по ремонту тракторов, электросле
сари и электрообмотчики.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
Луг, 4, телефон 28-59. 2 — 2

Томский участок Новосибирско
го спецуправления треста «Урал- 
сибгидромеханизация» реализует 
запасные части к  строительным 
машинам и электроматериалы.

Здесь же требуются: инженеры 
или техники на должность прора
ба и энергетика.

Обращаться: г. Томск, улица
Нижне-Луговая, 37-а. 2 — 2

Томская постоянно действующая 
экспедиция «Сибгипросельхоз- 
строй» приглашает на проектную 
работу опытных инженеров и тех- 
ников-строителей, сантехников,
изыскателей на должности: глав 
ных инженеров проекта, старших 
инженеров, инженеров и техников, 
а также инженера-геолога, знако
мого с работой по проектирова
нию скважин на воду, машинисток 
со сдельной оплатой труда.

Обращаться: г. Томск, улица
Свердлова, 1. 3 — 2

Томскому тресту «Скотооткорм» 
требуются в аппарат треста и в 
совхозы области финансист, тех
ники-строители.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 76. 2 — 2

Томскому мелькомбинату, тре
буются на постоянную работу: 
электромонтеры, крановщик на 
автомашину, плотники, слесари, 
разнорабочие в строительный цех, 
путевые рабочие на железнодорож
ную ветку, составитель вагонов.

Обращаться: г. Томск, улица
Мельничная, 40, отдел кадров.

Детским яслям №  4 завода 
«Сибэлектромотор» требуются 
сестры-воспитатели, няни.

Обращаться: г. Томск, улица
Артема, 7. 2 — 1

С итни кова  Галина Федоровна, пр о 
ж и ва ю щ а я  в г. Том ске, поселок Но
вый, ули ца  М а ка р е нко , 7, во зб уж 
дает дело о р а сторж ени и  брака  с 
С итни ковы м  В италием  Петровичем, 
п р о ж и ва ю щ и м  в Свердловской обла
сти.

Дело будет рассм атриваться  в  на 
родном суде Л е ни н ско го  района  
г. Томска.

Седых Иван Гаврилович, п р о ж и в а 
ю щ ий в г. Том ске, поселок Самусь, 
возбуж дает дело о р а сторж ени и  бра
ка  с  М ихи ной  Н иной  И вановной, 
п рож иваю щ ей в г. Томске.

Дело бупет рассм атриваться  в  на
родном суде Л е ни н ско го  района  
г. Томска.

Б елянкина  Валентина А лексеевна, 
п р ож иваю щ ая  в г. Том ске, ули ца  
Копы лова, 8, возбуж дает дело о рас
то р ж е ни и  брака  с Б ел янкины м  А н а 
толием М ихайловичем , прож иваю щ и м  
в г. Томске, переулок С лавянский . 11.

Дело будет рассм атриваться  в на
родном суде К и р о вско го  района  
г. Томска.

Александрова Вера А лексеевна, 
прож иваю щ ая  в г. Том ске, п р о сп е кт  
им ени Л енина, 225, возбуж дает дело 
о р а сторж ени и  брака  с А лександро
вым Н иколаем  Д митриевичем , пр о 
ж и ва ю щ и м  в г. Омске.

Дело будет рассм атриваться  в на 
родном суде Л е нинско го  райена  
г. Том ска.

Басина Татьяна Ивановна, п р о ж и 
ваю щ ая в г. Том ске, ули ца Кулева, 
35. возбуж дает дело о расторж ени и  
брака  с Басины м Н иколаем  Василь
евичем. про ж и ва ю щ и м  в г. Томске, 
улица Гагарина. 40.

Дело будет рассм атриваться  в на 
родном суде К и р о вско го  района  
г. Томска.

Телеф оны редактора — 37-37, за
местителя редактора — 51-75, заме
стителя редактора — 42-44, ответ, 
секретаря  — 31-19, секретариата
— 42-40, отделов: идеологического
— 47-45 и 42-46, пром ы ш ленного  и 
партий ной  ж и зн и  — 37-75, сельскохо
зяйственного  и партий ной  ж и зн и  — 
37-39, советского  строительства и бы 
та — 37-77, писем и рабселькоров
ской сети — 37-38 и 31-47, инф орма
ц и и ’ — 51-61, зам. зав. издательством

— 52-23, б ухгал те 
рии и отдела объ
явлений — 37-36, 
стенограф истки — 
52-02.
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